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Algérie-Italie: 
La prochaine session de dialogue pour “approfondir” les relations

L’Algérie appelle au renforcement du système arabe de protection des droits 
de l’homme

APN : 
Missions d’information pour s’enquérir des préoccupations desopérateurs économiques

La modernisation des Forces armées dans le domaine des Transmissions mise en avant

La prochaine session du 
dialogue stratégique 
algéro-italien qui se 

tiendra à Rome sera une 
occasion pour “approfondir les 
relations bilatérales dans tous 
les domaines”, a indiqué lundi 
à Alger, le ministre des Affaires 
étrangères de la République 
italienne, Luigi Di Maio, 
soulignant que les deux pays ont 
“beaucoup de défis” à relever.
“Je saisis cette occasion pour 

réitérer mes remerciements 
au Président Tebboune et au 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, Ramtane Lamamra, 
pour leur accueil”, a déclaré 
M. Di Maio, suite à l’audience 
que lui a accordée le président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebbboune, affirmant que la 
prochaine session du dialogue 
stratégique prévu à Rome sera 
“une occasion pour approfondir 

les relations dans tous les 
domaines”.
“L’Algérie et l’Italie ont 
beaucoup de défis à relever à 
l’avenir”, a-t-il ajouté, précisant 
que “les échanges commerciaux 
entre les deux pays ont augmenté 
de plus 46% en comparaison avec 
l’année 2020”.
Qualifiant sa visite en Algérie 
de “moment historique pour 
l’Algérie et l’Italie”, M. Di 
Maio a fait savoir que son 

pays “aspire à augmenter son 
approvisionnement énergétique, 
notamment en gaz auprès de ses 
partenaires internationaux dont 
l’Algérie qui est +un fournisseur 
fiable+”,estimant que cela 
“confirme la valeur stratégique du 
partenariat entre les deux pays”.
Par ailleurs, il a indiqué avoir 
abordé avec M. Lamamra les 
modalités à même de développer 
progressivement la production 
des énergies renouvelables 

dans le secteur du solaire, 
l’éolien et l’hydrogène vert avec 
l’option éventuelle d’utiliser les 
infrastructures de gaz pour le 
transport de l’hydrogène.

L’Algérie a appelé, lundi, 
à la clôture des travaux 
de la Conférence 

internationale sur “La solidarité 
internationale et le plan de 
2030 pour le développement 
durable” organisée au Caire, au  
renforcement du système arabe de 
protection des droits de l’homme 
pour  atteindre le développement 
durable, indique un communiqué 
du Conseil national des droits de 
l’homme (CNDH).
Intervenant aux travaux de la 
Conférence internationale sur “La 

solidarité internationale et le plan 
de 2030 pour le développement 
durable- centralité de l’objectif 
16: paix, justice et institutions 
fortes” tenue au Caire, le 
président du CNDH, Abdelmadjid 
Zaâlani a affirmé l’importance de 
“renforcer le système arabe de 
protection des droits de l’homme, 
conformément aux normes et 
exigences du développement 
durable”, ajoute le communiqué.
Présentant une feuille de travail 
sur “la solidarité, moyen idoine 
pour réaliser les objectifs 

du développement durable, 
conformément aux normes des 
droits de l’homme”, M. Zaâlani 
a souligné l’impératif de lancer 
des indicateurs communs 
d’évaluation du développement 
durable et des droits de l’homme 
visant à promouvoir la réalité de 
l’être humain, le développement 

comptant parmi les droits de 
l’homme.
Le représentant de l’Algérie a 
réitéré “l’appel au renforcement 
du système arabe de protection des 
droits de l’homme, conformément 
aux normes et exigences du 
développement durable”, passant 
en revue certains aspects de 
l’expérience algérienne dans 
ce domaine à la faveur de deux 
modèles, le premier relatif à la 
solidarité face aux retombées des 
incendies “environnementaux” 
et le deuxième portant sur la 

solidarité face à la pandémie 
(Covid-19)”.
M.Zaâlani a souligné que le 
CNDH “accorde un grand intérêt 
à la solidarité avec la population 
des zones d’ombre en témoignent 
les activités prévues à ce titre, et ce 
de par les efforts constants visant 
à étendre le champ d’application 
des droits de l’homme et libertés 
consacrés dans la Constitution et 
dans les différentes conventions 
internationales ratifiées par 
l’Algérie”.

La commission des 
affaires économiques, 
du développement, de 

l’industrie, du commerce et de 
la planification de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) 
compte organiser des missions 
d’information pour s’enquérir des 
préoccupations des opérateurs 
économiques dans les différentes 
wilayas du pays, a indiqué lundi 
un communiqué de la chambre 
basse du Parlement.

“La commission des affaires 
économiques, du développement, 
de l’industrie, du commerce et 
de la planification s’est réunie, 
lundi 28 février 2022, sous la 
présidence de Smail Kouadria, 
président de la commission, pour 
arrêter le programme de missions 
d’information temporaires au 
niveau de plusieurs wilayas. 

Ce programme permettra de 
s’enquérir des préoccupations 
des opérateurs économiques 
et d’identifier les difficultés 
auxquelles ils sont confrontés, 
notamment les entraves 
bureaucratiques”, a précisé le 
communiqué.
“Cette rencontre s’inscrit dans 
le cadre de la mise en œuvre 

des instructions du président de 

la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, visant
à soutenir les opérateurs 

économiques et à les encourager 

à profiter des opportunités 
d’investissement disponibles”, a 
souligné M. Kouadria.  

Le Général de Corps 
d’Armée, Saïd 
Chanegriha, chef d’Etat-

Major de l’Armée nationale 
populaire (ANP), a mis en 
exergue, lundi, l’importance 
de la modernisation des Forces 
armées, notamment dans le 
domaine des Transmissions, des 
Systèmes d’Information et de la 
Guerre électronique, indique un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
Le Général de Corps d’Armée 
qui a effectué une visite de travail 
et d’inspection à l’Etablissement 

central de rénovation du matériel 
des transmissions à El-Harrach 
(1ère Région militaire), a prononcé 
une allocution d’orientation à 
l’adresse des cadres et personnels 
de cet Etablissement, diffusée 
via visioconférence à l’ensemble 
des Régions militaires, à travers 
laquelle il a mis en exergue 
“l’importance que porte le Haut 
commandement à la promotion 
et la modernisation des Forces 
armées, notamment dans le 
domaine des Transmissions, des 
Systèmes d’Information et de la 
Guerre Electronique”, soulignant 

qu’il s’agit d’un domaine 
“placé au centre d’intérêt du 
Haut Commandement, en vue 
d’atteindre les objectifs tracés”.
“A cette occasion, je tiens à 
souligner que l’optimisation 
des capacités de combat de 
l’ANP constitue un centre 
d’intérêt permanent pour le Haut 
Commandement qui œuvre, 
sans relâche, conformément 
aux orientations de Monsieur 
le président de la République, 
chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
à moderniser l’ensemble des 

composantes de nos Forces 
armées et à promouvoir leur 
professionnalisme, notamment 
dans ce domaine sensible, à 
savoir celui des Transmissions, 
des Systèmes d’Information 
et de la Guerre électronique, 
comme il veille à la maitrise 
des technologies modernes 
et ambitionne de parachever 
l’édification d’une base 

industrielle solide, en termes de 
prise en charge de tous types de 
moyens de communication en les 
hissant aux niveaux escomptés”, 
a souligné Général de Corps 
d’Armée dans son allocution.
“Partant de ce souci permanent, 
l’Arme des Transmissions 
a bénéficié de tout l’intérêt 
requis, qui correspond au rôle 
pivot attendu d’elle. Ainsi, des 
moyens humains, matériels et 
infrastructurels d’importance 
lui ont été consacrés, en vue 
d’atteindre les objectifs tracés”, 
a-t-il ajouté.
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Exercice du droit syndical :
Le projet d’amendement de la loi renforce les libertés 

syndicales

Recherche scientifique :
Les projets sélectionnés permettront de contribuer 

au développement du pays

Les syndicats appelés à l’amélioration de la gouvernance 
des établissements universitaires

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Youcef Cherfa 

a affirmé, mardi à Alger, que 
le projet de loi modifiant et 
complétant la loi N 90-14 du 2 
juin 1990, relative aux modalités 
d’exercice du droit syndical, 
“vient renforcer, réglementer les 
libertés syndicales et assure la 
protection du travail syndical”.
Présentant le projet 
d’amendement de la loi 
en question, en plénière à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), présidée par Brahim 
Boughali, président de l’APN, 
en présence de la ministre des 
Relations avec le Parlement, 
Besma Azouar, le ministre a 
expliqué que le projet de loi 
était “le fruit des efforts de tous 
les acteurs dans le monde du 

travail, en ce sens qu’il renforce 
et réglemente les libertés 
syndicales, assure la protection 
du travail syndical et durcit 
les sanctions à l’encontre des 
contrevenants”.
Le projet de loi s’inscrit 
également “dans le cadre de 
la dynamique visant à fournir 
des mécanismes juridiques 
pour consacrer les fondements 
de l’état de droit, consolider 
les ateliers de réforme et de 
démocratie, et renforcer le 
dialogue social et les libertés 
individuelles et collectives”, 
a-t-il expliqué.
Et de relever que le projet de 
loi “vient affirmer la liberté de 
créer, d’adhérer ou d’appartenir 
à des organisations syndicales, 
de respecter les principes et 
garanties visant à protéger et 

soutenir les libertés syndicales, 
toutes formes confondues, sur 
le plan professionnel, dans 
le cadre de la loi régissant le 
travail syndical”.
De surcroît, le futur texte de loi 
“garantit une protection spéciale 
aux délégués contre toute 

atteinte à leur liberté syndicale 
afin de pouvoir exercer leur 
activité syndicale”.
Quant à la teneur du texte 
de loi, le ministre a tenu à 
expliquer que l’amendement 
des dispositions de l’article 4 
permettrait aux organisations 

syndicales inscrites auparavant 
de s’organiser en fédérations, 
unions ou confédérations, quel 
que soit le secteur d’activité 
auquel appartiennent les 
membres.
Le projet introduit les notions 
de fédération, d’union et de 
confédération, la fédération 
devant être constituée d’au 
moins trois (3) organisations 
syndicales dûment enregistrées 
et l’union ou la confédération 
syndicale d’au moins deux 
(2) fédérations ou cinq (5) 
organisations syndicales 
enregistrées.
M. Cherfa a précise que le projet 
d’amendement “confèrera une 
nouvelle dynamique au paysage 
syndical dans les domaines de 
la concertation et du dialogue 
social”.

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Abdelbaki Benziane, 
a affirmé mardi à Alger, que les 
projets de recherche sur l’énergie, 
la sécurité alimentaire et la 
santé, qui ont été sélectionnés, 
permettront d’apporter des 
solutions “scientifiques et 
pratiques” et de contribuer au 
développement du pays.
Lors de l’annonce des résultats 
du premier appel à projets 
et du lancement du 2e appel 
à propositions de projets de 

programmes nationaux de la 
Recherche scientifiques, le 
ministre a indiqué que les projets 
de recherche, “qui seront mis 
en œuvre durant l’année en 
cours, permettront d’apporter 
des solutions scientifiques et 
pratiques à des problématiques 
liées au développement”.

Le ministre a indiqué que 
l’annonce des résultats du 1e appel 
à projets de recherche qui s’inscrit 
dans le cadre de l’application 
de la Loi d’orientation de la 
recherche scientifique et du 
développement technologique 
s’est tenue en présence de 
membres du Gouvernement, 
du président du Conseil 
national économique, social et 
environnemental (CNESE) et 
de recteurs d’universités et de 
centres de recherche, des secteurs 
qui sont concernés par les axes 
prioritaires du Plan d’action du 

Gouvernement notamment en 
matière de sécurité énergétique, 
de sécurité alimentaire et de la 
santé.
L’opération d’évaluation des 
projets proposés a permis la 
sélection de 124 projets de 
recherche sur 790, dont 24 projets 
dans le domaine de la sécurité 
énergétique, 50 projets sur la 
santé et 50 projets de recherche 
sur la sécurité alimentaire.
Le même intervenant a également 
souligné que ces projets de 
recherche ont été sélectionnés 
selon “des critères internationaux 

aux plus hautes normes”.
Il a ajouté, dans le même 
contexte, que ces projets “seront 
réalisés sur le terrain au cours des 
trois prochaines années”.
Le ministre a également 
annoncé le lancement du 2e 
appel à propositions de projets 
de programmes nationaux de 
recherche et qui englobera, selon 
lui, 150 projets de recherche, 
dans l’objectif de “concrétiser la 
vision de l’Etat dans le domaine 
du développement national et de 
la croissance.

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la recherche 

scientifique, Abdelbaki Benziane, 
a appelé lundi à Alger, les 
syndicats du secteur à contribuer à 
l’amélioration de la gouvernance 
des établissements universitaires 
et au développements de 
l’université algérienne.
Dans une allocution à l’occasion 
d’une rencontre de concertation 
et d’évaluation avec les syndicats 
du secteur au siège du ministère, 
M. Benziane s’est dit convaincu 
que la famille universitaire, avec 
toute sa composante, “contribuera 
largement à relever les défis et à 

accompagner les établissements 
universitaires et de services en 
vue de remporter les enjeux”, 
appelant, en même temps les 
représentants des syndicats 
à contribuer à l’amélioration 
de la gouvernance des 
établissements universitaires et 
au développement de l’université 
algérienne”.
Répondant aux préoccupations 
des syndicats concernant la 
sécurité dans les établissements du 
secteur en les dotant notamment 
de caméras de surveillance suite 
aux incidents enregistrés dans 
certaines wilayas, le ministre 
a fait savoir que “la sécurité 

interne et l’installation de 
caméras de surveillance ne sont 
pas liées aux autorisations mais 
plutôt aux capacités financières”, 
ajoutant que “cette préoccupation 
sera progressivement prise en 
charge en tenant compte des 
établissements ayant plus besoin 
de services sécuritaires”.
S’agissant de la revendication 
portant sur la promotion 
systématique, M. Benziane a 
expliqué que “le secteur de 
l’enseignement supérieur relève 
de la fonction publique et donc 
n’a pas le pouvoir de décider”, 
promettant la “prise en charge de 
toutes les suggestions formulées 

par les partenaires sociaux si le 
dossier est ouvert”.
Quant aux efforts visant la 
réinsertion des bénéficiaires de 
contrat pré-emploi, il a fait savoir 
que “cette question se pose dans la 
plupart des secteurs, en attendant 
une décision sur ce dossier par les 
autorités compétentes”.
Evoquant la revendication des 
syndicats concernant la formation, 
le ministre a révélé qu’il “avait 
donné une instruction portant 
renforcement de la formation 
pour permettre d’améliorer 
la gouvernance au sein des 
établissements universitaires, 
chose priorité dans le programme 

du ministère”, ajoutant que “des 
efforts seront consentis pour 
assurer les moyens nécessaires à 
l’amélioration de la performance 
de la ressource humaine”.
En vue de réaliser des progrès 
dans la satisfaction des 
préoccupations des travailleurs 
du secteur, M. Benziane a appelé 
les syndicats à “prendre contact 
directement avec les responsables 
locaux ou centraux pour soulever 
les préoccupations et œuvrer de 
concert à trouver des solutions”.
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TRIBUNAL:

10 ans de prison ferme requis contre Tayeb Louh

De 2 à 10 ans de prison ferme requises 
dans l’affaire du groupe Condor

Benbouzid rappelle la nécessité d’un retour progressif 
à une activité normale dans les hôpitaux

Le Procureur de la 
République près le Pôle 
pénal économique et 

financier du Tribunal de Sidi 
M’hamed (Alger) a requis 
lundi, 10 ans de prison ferme 
contre l’ancien ministre de la 
Justice, Tayeb Louh, poursuivi, 
dans cette affaire, pour 
plusieurs chefs d’inculpation, 
notamment abus de fonction, 
trafic d’influence et entrave 
au bon fonctionnement de la 
Justice.
Le procureur a également 
requis 8 ans de prison ferme 
contre l’ancien inspecteur 

général du ministère de la 
Justice, Tayeb Benhachem 
poursuivi pour les mêmes 
chefs d’inculpations.
Aussi, 10 ans de prison ferme 

assortis d’une amende d’un 
million de dinars ont été requis 
contre l’homme d’affaires, 
Tarek-Noa Kouninef poursuivi 
pour abus de fonction, avec 

confiscation de tous les biens, 
les fonds et les comptes 
saisis sur instruction du juge 
d’instruction.
Dans sa plaidoirie, le procureur 
a indiqué que les faits de cette 
affaire remontaient à 2014 
lorsque la société Kouninef 
avait importé du ciment 
surfacturé pour bénéficier 
des avantages douaniers, en 
témoignent “les instructions 
données par les accusés Louh et 
Benhachem et leurs menaces, 
d’où la non application des 
mandats d’arrêts et la mise en 
détention de Tarek Kouninef”.

Ce procès qui se poursuit par 
les plaidoiries des collectifs 
de défenses, a été entamé par 
l’audition de l’ancien ministre 
de la justice qui a rejeté toutes 
les charges retenues contre lui, 
affirmant avoir été attaché, 
tout au long de son parcours, à 
l’indépendance et à l’intégrité 
des magistrats”.
De son côté, l’ancien inspecteur 
général du ministère de la 
Justice, a rejeté tous les chefs 
d’inculpations retenus contre 
lui, affirmant avoir “appliqué 
les instructions du ministre de 
la Justice”.

Le Procureur général 
près la Cour d’Alger a 
requis, lundi, des peines 

allant de 2 à 10 ans de prison 
ferme assorties d’amendes 
à l’encontre des accusés 
poursuivis dans l’affaire des 
filiales du groupe Condor des 
frères Benhamadi.
Le parquet a requis une peine de 
10 ans de prison ferme assortie 
d’une amende de 8 millions de 
DA à l’encontre du l’accusé 
Omar Benhamadi ainsi qu’à 
l’encontre de Abderrahmane 
et Smaïl Benhamadi, étant les 
principaux propriétaires des 
différentes filiales du groupe 
Benhamadi.

Le procureur général a 
également requis, à l’encontre 
des 63 autres accusés, des 
peines allant de 2 à 6 ans 
de prison ferme assorties 
d’amendes de 2 millions de DA 
pour la majorité des accusés 
poursuivis pour dilapidation 
de deniers publics, abus de 
fonction et octroi d’indus 
avantages.
Le parquet a également 
requis contre les sociétés 
“Travocovia”, “GB Pharma” 
et “Altrapco”, le versement 
d’une amende de 40 millions 
de DA, avec confiscation de 
tous les biens saisis et des biens 
fonciers et mobiliers ainsi que 

le gel des comptes bancaires.
Le Pôle pénal économique 
et financier du Tribunal de 
Sidi M’hamed (Alger) avait 
prononcé, en décembre 2021, 
une peine de cinq (05) ans de 

prison dont deux (02) avec 
sursis à l’encontre de Omar 
Benhamadi, assortie d’une 
amende d’un (01) million Da, 
pour conclusion de marchés 
illégaux et obtention d’indus 

avantages.
Abderrahmane Benhamadi 
avait été condamné à une 
peine de quatre (04) ans de 
prison, dont deux (02) avec 
sursis, assortie d’une amende 
d’un (01) million DA, tandis 
que Smail Benhamadi a écopé 
d’une peine de deux (02) ans 
de prison ferme, assortie d’un 
(1) million DA.
Les sociétés “Travocovia”, 
“GB Pharma” et “Altrapco”, 
filiales du groupe Condor 
avaient été condamnées, 
chacune, à verser une amende 
de quatre (04) millions DA et 
verser in solidum un montant 
de 10.000 Da au Trésor public.

Le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid, 
a affirmé lundi la 

“nécessité” pour les hôpitaux de 
reprendre progressivement une 
activité normale, notamment 
celle relative au programme des 
interventions chirurgicales, à la 
lumière de la stabilité enregistrée 
dans la situation épidémiologique 
du Coronavirus (Covid-19), selon 
un communiqué du ministère.
Lors d’une réunion en 
visioconférence avec les 
directeurs de la santé des wilayas, 
M. Benbouzid a réitéré, “la 
nécessité d’un retour à l’activité 
normale des hôpitaux à travers 
la reprise progressive des 
différentes activités, notamment 
celles relatives aux programmes 
chirurgicaux”, notant que ce 
processus “doit être mené en 
fonction de la situation de 
chaque établissement de santé”, 

à la lumière de la “stabilité” 
enregistrée dans la situation 
épidémiologique du Coronavirus, 
indique le communiqué.
Dans ce contexte, il a suggéré 
de reprendre le travail avec les 
programmes de jumelage entre 
les différents établissements 
publics de santé et de ne pas les 
limiter uniquement entre les 
établissements du nord, du sud 
et des hauts plateaux, outre le 
service de traitement à domicile, 
notamment pour les patients qui 
subissent des chirurgies difficiles 
et doivent se rendre à l’hôpital, 
par exemple pour changer leurs 
pansements.
Le ministre a également 
demandé aux directeurs de la 
santé des wilayas, sur la base 
des directives données par le 
président de la République, de 
la “nécessité” d’améliorer les 
conditions d’accueil et le niveau 

des prestations assurées dans 
les établissements de santé, 
notamment, au niveau des 
services et départements des 
urgences médicales ainsi que les 
établissements publiques de santé 
de proximité.
Le ministre a souligné, dans ce 
sens, “l’importance de réhabiliter 
ces établissements et d’oeuvrer 
à fournir des services sanitaires 
dont le citoyen a besoin, et ce, 
dans le souci de lui faire éviter 

le déplacement aux centres 
hospitaliers pour bénéficier des 
prestations accessibles au niveau 
des établissements de proximité 
dont certains doivent assurer, a-t-il 
dit, des prestations 24h/24”.
Lors de cette rencontre, M. 
Benbouzid a rappelé “l’importance 
de pallier au retard enregistré 
dans nombre de projets en raison 
de la pandémie du covid-19, et 
ce, dans l’objectif de renouveler 
le système sanitaire à travers la 

mise en œuvre des résultats des 
assises nationales organisées au 
début du mois de janvier 2022, 
partant de la numérisation du 
secteur en Algérie compte tenu 
de l’importance majeure de cette 
opération, et ce, à travers la 
création prochaine de l’Agence 
nationale de numérisation”.
A cette occasion, le ministre de la 
Santé a réitéré “ses remerciements 
à tous les fonctionnaires du secteur 
en guise de leurs efforts consentis 
depuis le début de la pandémie 
du covid-19, formant le souhait 
de voir se poursuivre la baisse 
des contaminations au covid-19 
jusqu’à la fin de la crise sanitaire”.
Le premier responsable du 
secteur a transmis les salutations 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, aux 
fonctionnaires du secteur lors de la 
réunion du Conseil des ministres, 
tenue dimanche.
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LPP :
Belaribi ordonne le parachèvement des projets 

“dans les plus brefs délais”

Micro-entreprises 
en difficulté :

Prolongation des délais de 
rééchelonnement des prêts

La 1ère traversée sur la ligne 
maritime commerciale 

Alger-Nouakchott lancée

Le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi 

a donné, des instructions pour 
le parachèvement des projets 
de Logements promotionnels 
publics (LPP) et leur remise 
aux souscripteurs “dans les plus 
brefs délais”, a indiqué lundi un 
communiqué du ministère.
Ces instructions ont été données 
lors d’une réunion d’évaluation de 
l’activité de l’Entreprise nationale 
de promotion immobilière 
(ENPI) durant l’exercice 2020-
2021, présidée dimanche soir 
par le ministre, en présence du 
directeur général de l’ENPI, de 
ses directeurs régionaux et de son 

directeur commercial.
Au cours de cette réunion, une 
présentation détaillée a été faite 
sur le nombre de logements livrés 
au cours de l’année 2021 et ceux 
qui n’ont pas été achevés.
Tous les projets en cours de 
réalisation sur l’ensemble du 
territoire national, qui totalisaient 
11 mille 889 logements, ont 
également été abordés, selon le 
même communiqué.
Dans ce cadre, le ministre a 
“ordonné la nécessité de les 
achever dans les plus brefs 
délais et de les remettre à leurs 
souscripteurs, tout en œuvrant au 
recouvrement de leurs redevances 
et en adressant des avertissements 

aux souscripteurs qui n’ont pas 
payé la somme due pour leur 
logement”.
Il a également souligné la 
nécessité de régler les procédures 
de retrait de l’acte de propriété 
foncière et des certificats de 
conformité des logements 

LPP, afin que les souscripteurs 
puissent recevoir leurs contrats 
de logement.
A cet effet, selon le communiqué, 
des réunions mensuelles seront 
organisées pour évaluer trois 
principaux axes, à savoir, le 
taux d’avancement, le taux de 

recouvrement, et le nombre de 
contrats fonciers retirés.
Concernant les logements LPP 
libres, en cours d’achèvement, le 
ministre a instruit de les recenser 
et de les achever également 
dans “les plus brefs délais”, 
d’autant que leur financement est 
garanti par les propriétaires des 
logements.
Il a également souligné la 
nécessité de régler les contrats 
fonciers et d’acquérir les permis 
de construire avant de démarrer 
les projets qui seront lancés en 
2022, selon le communiqué 
publié sur la page Facebook 
officielle du ministère.

Les délais de rééchelonnement 
des prêts accordés par la Caisse 
nationale d’assurance chômage 

(CNAC) aux micro-entreprises en 
difficulté financière durant la période de 
pandémie du coronavirus (Covid-19) ont 
été prolongés jusqu’au 31 mars en cours, 
a indiqué mardi un communiqué de ce 
dispositif.
La CNAC informe l’ensemble des micro-
entreprises en difficulté financière en 
raison de la pandémie du coronavirus 
(Covid-19), notamment durant la période 
allant de mars 2020 à mars 2021 que “les 
délais de rééchelonnement des prêts non 
rémunérés accordés par la Caisse jusqu’au 

31 mars 2022 seront prolongés”, précise-t-
on de même source.
Pour bénéficier de cette mesure, “les 
micro-entreprises concernées doivent 
avoir assaini leur situation concernant le 
remboursement du crédit non rémunéré 
jusqu’au 28 février 2020”, selon le 
communiqué.
Les bénéficiaires doivent “se rapprocher 
des agences de wilayas relevant de la 
caisse pour déposer leurs demandes en vue 
de bénéficier de cette mesure”, a souligné 
la même source, rappelant que ces derniers 
peuvent consulter le site de la caisse www.
cnac.dz et les réseaux sociaux pour de plus 
amples informations.

La première traversée sur la nouvelle 
ligne maritime commerciale Alger-
Nouakchott a été lancée lundi, a fait 

savoir le ministre des Transports, Aissa 
Bekkai.
S’exprimant sur les ondes de la Radio 
nationale, le ministre a fait part du 
lancement, lundi, de la première traversée 
sur cette première ligne maritime, 
inaugurée jeudi dernier.
Le report du lancement de cette ligne du 
jeudi au lundi est dû au “fort engouement” 
des opérateurs économiques, a-t-il précisé.
Dans ce cadre, il a relevé que son secteur 
œuvre de concert avec le ministère du 
Commerce, les compagnies de transport 
maritime et les exportateurs pour la 
pérennité de cette ligne maritime à 
travers des exportations régulières vers la 
Mauritanie.
Il a rappelé l’instruction du président de 
la République portant extension de cette 
ligne à la capitale sénégalaise, Dakar.
S’agissant de la ligne maritime Alger-
Doha dont la création a été ordonnée par 
le président de la République, le ministre 
a fait savoir que son secteur entamera, 
en coordination avec le département du 
Commerce, l’examen des moyens de 
la mise en œuvre et la pérennité de ce 
projet en vue de renforcer les relations 
économiques entre les deux pays.
Répondant à une question sur les activités 
des ports algériens, M. Bekkai a expliqué 
que “le travail par le régime administratif 
appliqué a entrainé la stagnation dans 
certains ports”, rappelant l’instruction 
du Premier ministre portant adoption du 
régime du travail par vacation 24h/24 et 
7jours/7.
Concernant l’Autorité portuaire, le 
ministre a fait part de l’installation de 
cette Autorité tout en prenant en compte 
toutes les “lacunes du passé” et en veillant 
à la coopération et le dialogue avec le 

partenaire social.
Concernant la compagnie nationale Air 
Algérie, le ministre a dévoilé la stratégie 
de son développement axée sur la révision 
des modes de gestion et d’exploitation 
de l’ensemble des aéroports existant 
(30) aussi bien que des textes législatifs 
et réglementaires tendant à améliorer le 
climat d’affaires.
Un accord de “principe” a été donné pour 
24 projets d’investissement privés dont 
9 projets dans le domaine du transport 
maritime et 15 dans le domaine de 
l’aviation aussi bien pour les personnes 
que les marchandises, a-t-il dit.
A une question sur “comment éviter les 
anciennes expériences dans l’aviation 
privée”, M. Bekkai a indiqué que ses 
services “sont à l’affût” de toute violation 
des textes législatifs et réglementaires.
A propos du transport ferroviaire, M. 
Bekkai a rappelé l’existence de lignes dont 
le taux de réalisation a atteint 95 %, citant 
d’autres projets pour l’extension du réseau 
national vers des pays africains.
Il a fait état de la proposition de créer une 
industrie ferroviaire en partenariat avec 
des entreprises étrangères.
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ANNABA / Compétition 
Le comité d'organisation 

du championnat d'Afrique CHAN 
2022, reçu par le wali

ANNABA / Protection civile 
La Journée mondiale 

de la Protection civile célébrée 
en présence des autorités locales

ANNABA / Port d’Annaba
Les exportations de divers produits 

hors hydrocarbures pour l’année 
2021 estimées à 122 millions 

de dollars

ANNABA /  Emploi
45ème  protestation des 

contractuels de la  direction 
de l'action sociale ; 

Un litige qui ne fait que perdurer

La Journée mondiale de la Protection 
civile, qui coïncide avec le 1er  mars 
de chaque année, a été  célébrée, 

hier, par la direction de la Protection civile 
d'Annaba. La cérémonie officielle  a eu lieu  
à la direction  de la Protection d'Annaba, 
sise Didouche Mourad, en présence du 
wali d’Annaba,  Berrimi Djamel Eddine 
et  du P/APW ainsi que du directeur de la 
protection civile et des cadres  et autres 
responsables  de ce secteur. Au programme 
de cet évènement, des expositions sur 
les différentes activités du corps, des 
démonstrations des sapeurs-pompiers, 
exhibant  toutes les techniques de sauvetage 
et de secours ainsi que d'autres activités. 
Cette journée a eu  également comme 
objectif de mettre en valeur les acquis de 
la protection civile et notamment d'attirer 

l'attention du public sur le rôle majeur de 
la Protection civile dans la préservation 
des biens, de l’environnement  et de la 
sécurité des personnes.  
Pour rappel, la protection civile organise 
régulièrement  des campagnes de 
sensibilisation ainsi que  des formations 
sur le comment alerter les secours, réaliser 
un bon massage cardiaque, stopper une 
hémorragie, ou utiliser correctement un 
défibrillateur. Ces gestes  peuvent s’avérer 
déterminants pour sauver la vie d’autrui. 
La direction de la protection civile 
d’Annaba  développe  ces  formations  
visant à ancrer chez le citoyen de la culture 
d’entraide et d’assistance aux personnes 
vulnérables et de renforcer les capacités 
des secouristes, en les initiant aux 
techniques d’intervention, de sauvetage et 
d’évacuation lors de la survenance d’une 
catastrophe naturelle et autres accidents. Le montant des  opérations des 

exportations de divers produits, 
notamment en phosphate, 

ammoniac, marbres, granite , légumes 
et dattes effectuées à partir du port de 
Annaba est de l'ordre de 122 millions 
de dollars, selon la représentante de la 
direction du commerce qui a dévoilé 
le bilan des exportations des produits 
Algériens de l'année 2021, lors de la 
journée d'étude sur "Les institutions 
d'appui et dispositifs de promotion 
des exportations, hors hydrocarbures", 
organisée lundi dernier à l’hôtel  Sheraton 

par la "CAGEX" conjointement avec 
la Chambre de commerce et d'industrie 
Seybouse, considérée par les participants 
fructueuses sur tous les plans. Ainsi, selon 
le président de la CCI  Seybouse Annaba 
Riad Mansouri a indiqué que plus de 40 
opérateurs économiques activant sur le 
marché extérieur ambitionnent de mieux 
faire surtout avec toutes les facilitations 
accordées et l'accompagnement de l'état, 
d'ailleurs cette rencontre économique 
s'inscrit dans le cadre de la stratégie de la 
politique économique du pays pour booster 
les exportations, hors hydrocarbures, et 
sensibiliser ainsi les O.E a-t-il  indiqué 

Les  anciens contractuels de la 
Direction de l'action sociale  
d’Annaba  sont revenus à la charge 

et ont organisé, hier mardi, un énième 
rassemblement de protestation devant 
le siège de la wilaya. A travers cette 
action de protestation  qui en est à sa 
45ème,  comme nous l’avons maintes fois 
évoqué dans nos précédentes éditions, les 
protestataires revendiquent principalement 
le renouvellement de leurs contrats de 
travail PID et DAIS et autres points divers. 
Ces derniers réclament une solution à leurs 
sollicitations qui demeurent en suspens à 
ce jour. Jusqu’à quand les responsables 

concernés vont-ils faire la sourde oreille?, 
s’exclama un plaignant. D’après des 
informations recueillies, les protestataires, 
ont frappé à toutes les portes mais en vain, 
étant persuadés que leurs revendications 
sont légitimes et leur intégration un droit.
Il faut noter que les contractuels multiplient 
ces derniers temps leurs actions. La 
majorité des manifestations organisées 
ont fait l'objet d'interventions des députés  
pour résoudre leur problématique mais 
aucune suite jusqu’à présent, ce qui  n'a fait 
qu'accroître leur détermination à s'engager 
pleinement dans leur cause, jusqu'à ce que 
le ministère trouve une solution à leur 
situation.

Poursuivant leur tournée à travers 
les villes qui vont abriter la coupe 
d'Afrique CHAN 22 ,qui se déroulera 

du 08 au 31 janvier 2023,le comité 
d'organisation composé du président 
de la ligue de football professionnelle 
Abdelkrim Medouar, Yacine Benhamza 
de la commission des finances et de 
Rachid Oukali, Président du COCHAN 
se sont rendus  hier mardi à Annaba où 
ils ont été reçus par le wali d’Annaba, 
Djamel Eddine Berrimi, avec lequel ils se 
sont entretenus sur les préparatifs de cet 
important évènement sportif en présence 

des directeurs concernés, celui de la 
jeunesse et des sports, de la santé et des 
structures devant accueillir les participants 
à ce championnat d'Afrique de football 
des joueurs locaux. Au cours de leur visite 
de deux jours les membres du comité 
d'organisation devraient s'enquérir de 
l'avancement des travaux au stade du 19 
mai 1956, qui abritera les rencontres, les 
annexes et  autres structures hospitalières 
et hôtelières retenues pour cette importante 
compétition continentale. La visite de 
deux jours permettra à la délégation de 
faire donc le point pour un carnet de route.   

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah
Tayeb Zgaoula
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ANNABA / Sûreté de wilaya 
La 12ème sureté urbaine dresse 
son bilan du mois de février
Arrestation de 16 individus
 pour affaires criminelles 

ANNABA / Ain Berda
La police et les scouts musulmans 

sensibilisent les automobilistes 
contre les accidents de la route

ANNABA / Sinistre 
Un grave incendie ravage un entrepôt à Sidi Salem

ANNABA / Commerce 
A quelques semaines  du mois de Ramadhan, les commerçants 

expriment leur ras-le-bol et  dénoncent la réapparition du commerce 
informel

La plupart des marchés 
informels éradiqués, il y 
a peu de temps ont repris 

de nouveau leurs activités, 
notamment au niveau des rues 
‘’Larbi Tebessi’’, ‘’Bouskarin’’ , 
Ibn Khaldoun ‘’Gambetta’’  ‘’la 
rue solde’’ et Champs de mars, où 
les marchands illicites ne se sont 
pas contentés de reprendre leurs 
anciennes places, mais se sont 
également accaparés de nouveaux 
espaces pour écouler leurs 

marchandises en toute impunité. 
Défiant ainsi les services 
concernés  comme  les services 
d’hygiène, des impôts et de la 
sureté nationale  qui n’avaient 
ménagé aucun effort pour venir 
à bout de ces pratiques illégales. 
Mais la ténacité et l’audace de 
ces pseudo-commerçants n’a 
fait que les booster pour revenir 
à la  charge. Une  situation qui 
a occasionné des désagréments 
aux commerçants légaux. 
Nous sommes asphyxiés par 
le commerce informel et la 

complicité des citoyens …et tout 
cela n’arrange pas les choses », 
s’est écrié, au bord de la crise 
de nerfs, un quinquagénaire 
propriétaire d’une boutique sur  
ladite rue. Surtout à l’approche 
du mois sacré de Ramadhan, c’est 
tout un régiment qui va rappliquer, 
pour squatter les trottoirs et les 
passages piétons. Il est certain, 
que nous allons assister à des 
altercations quotidiennes et 
à un laisser-aller quasiment 
volontaire, pour occuper cette 
frange de la population, qui 

trouve en ces espaces publics de 
quoi faire des petites affaires et se 
remplir les poches. A l’approche 
du mois sacré de Ramadhan, 
le moindre centimètre carré 
est occupé et défendu contre 
d’autres prétendants. Pour les 
amateurs de sensations fortes, le 
passage par cette rue s’impose 
durant le Ramadhan. Car les 
vendeurs illicites, au nombre 
d’ailleurs effarant, écoulent des 
marchandises variées, allant des 
fruits et légumes aux articles de 
quincailleries, en passant par les 

ustensiles de cuisine et les effets 
vestimentaires. Les commerçants 
interpellent les autorités 
compétentes et  sollicitent le 
renforcement de leur dispositif 
de contrôle  en multipliant les  
opérations « coup-de-poing » 
visant à contrecarrer l’exercice 
du commerce illicite, notamment 
au niveau du chef lieu de la 
wilaya, et mettre un terme à 
cette anarchie, de sorte que les 
commerçants légaux puisse 
s’adonner sereinement à leurs 
activités durant ce mois sacré.

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité en milieu urbain, 
les éléments de la douzième 

sureté urbaine, ont réussi lors du mois de 
février passé à arrêter 16 individus pour 
affaires criminelles, agression, violence, 
vol et cambriolage, ainsi que l’usage de 
fausse identité. Selon un communiqué 
de la sûreté rendu public, 34 personnes 
activement recherchées par la police ont 
été également appréhendées. Les mis 

en cause ont été présentés par devant 
le procureur de la république, et placés 
en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de cette affaire.
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les représentants des forces 
de l’ordre qui ne cessent de  rappeler la 
disponibilité des numéros verts mis à leur 
disposition, à savoir le 17 et le 15 48 afin 
de signaler tout méfait auquel viendraient 
à être témoins des citoyens. Le numéro 104 
concerne, quant à lui, les cas d’enlèvement 
ou de disparition d’enfants.

Les services de la sureté de wilaya 
relavant de l’unité de Ain Berda  
et en collaboration avec les 

Scouts Musulman Algériens d’Annaba 
ont lancé, avant-hier, une campagne de 
sensibilisation  au profit  des usagers de la 
route au niveau du point de contrôle. En 
effet, les accidents de la route provoquent 
des drames humains effroyables qui sont 
liés à l’inconscience et au manque de 
civisme de certains. Dans le cadre des 
objectifs tracés par la sureté de la wilaya  
au titre de cette campagne, notamment la 
réduction des accidents de la route à travers 
l’intensification de l’action préventive 
et la prise de mesures coercitives, les 
éléments de ce corps veillent à sensibiliser 
les citoyens sur l’importance du respect 
du code de la route, ainsi pour élever le 

degré de conscience des automobilistes, 
mettre en exergue leur responsabilité à 
l’égard des autres usagers de la route, et les 
sensibiliser quant au nécessaire respect des 
règles de la circulation routière, notamment 
les infractions dangereuses, à l’instar 
de l’excès de vitesse, des dépassements 
dangereux, du non-respect de la distance 
de sécurité et des manœuvres dangereuses. 
Des dépliants sur les règles de bonne 
conduite et les conséquences de l’excès 
de vitesse, des manœuvres dangereuses et 
du non-respect de la distance de sécurité, 
seront distribués lors de cette campagne 
de sensibilisation. Il ne se passe pas un 
jour sans que les éléments de la protection 
civile ne recensent des morts et des 
blessés dus aux accidents de la route. 
Malgré un arsenal juridique censé freiner 
l’hécatombe, la route continue à faire des 
victimes.

Un grave incendie s’est 
déclaré, lundi matin 
passé, au niveau d’un 

entrepôt  situé à la localité 
Sidi Salem, d’une superficie 
de 800 M²  composé de trois 
façades et deux étages.  Le 
premier étage  est conçu pour 
des réparations mécaniques, 
le deuxième était un lieu 

habitable  du propriétaire 
de l’entrepôt. Les éléments 
de l’unité locale anti-feu 
de la protection civile de 
Sidi Salem assistés de ceux 
d’El Hadjar sont intervenus 
avec leurs équipements, 
matériels et véhicules 
d’accompagnement pour 
circonscrire l’incendie. 
L’opération d’extinction 
du sinistre a duré jusqu’à 

une heure tardive. Tout le 
matériel entreposé, dans 
l’entrepôt en question, a été 
détruit. Toutefois, aucun 
dégât corporel n’a été relevé. 
L’enquête devra déterminer 
les causes et les circonstances 
exactes de l’incendie, mais 
«aucun élément» ne permet 
pour le moment de se 
prononcer sur les causes de 
ce sinistre.

I.B

Sarah Yahia

I.B

Sarah Yahia



Le premier mars, 
correspond à la 
journée mondiale de 

la protection civile JMPC, un 
événement qui a été célébré, 
hier matin à Guelma, au siège 
de la direction de l’unité 
principale de la protection 
civile du chef-lieu. 
Les cérémonies ont été 
rehaussées par la présence de 
madame le wali Labiba Ouinez 
Mebarki, en compagnie du 
président de l’APW et en 
présence des autorités civiles 
et militaires.
La cérémonie a été ouverte par 
une présentation, des différents 
dispositifs et potentiels 
d’intervention à savoir, la DRPI 
; la section d’intervention en 
cas de catastrophes naturelles, 
la GRIMP ; une section 
d’intervention sur les sites 
élevés et dangereux, ainsi que 
la brigade canine dite sino-

technique, et la section des 
plongeurs.
Ensuite, la délégation a entendu 
un exposé bien détaillé, 
comportant le bilan général des 
activités de la direction de la 
wilaya, durant l’année écoulée 
2021, où le nombre global des 
opérations effectuées durant 
cette année a atteint le chiffre 
de 20.519 interventions, 
entre secourismes, incendies, 
noyades, les accidents de 
la route, et diverses autres 
opérations. Une manœuvre 
et une scène de simulation, 

d’une opération de sauvetage 
a été exécutée, avec un 
grand professionnalisme et 
engagement par les éléments 
de la protection civile.
Les festivités se sont achevées 
par une cérémonie promotion 
et de remise de grades 
supérieurs. À cette occasion, 
un hommage bien mérité a 
été rendu à l’agent Amrane 
Mohammed Chakib emporté 
par la pandémie de la Covid-19, 
la famille de ce dernier a été 
honorée par Madame le wali, 
Labiba Ouinez Mebarki.
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GUELMA / CÉLÉBRATION
Journée mondiale de la protection civile : 
Les éléments de la protection civile 
ont fait preuve d’un grand sens de 
l’engagement et de responsabilité

Douakha.Zouheyr

Les pluies orageuses tant 
attendues, cette année, 
étaient au rendez-vous 

hier matin à Guelma, après 
avoir annoncé un bulletin 
météorologique faisant état de 
turbulences atmosphériques 
qui toucheraient toutes les 
wilayas de l’est du pays et qui se 
déplaceront progressivement 
vers l’ouest la pluie et la neige 
ont marqué leur présence à 
Guelma, suscitant au sein 
de la population Guelmie un 
grand soulagement, après la 
grande sécheresse qu’a connue 
la wilaya depuis presque 

deux mois, en plein milieu 
de la saison hivernale qui 
normalement devrait être une 
saison de pluie par excellence, 
mais la météo a ses caprices et 
en a décidé autrement. 
 Depuis la nuit d’avant-hier, la 
neige continue à blanchir les 
hauteurs de la ville de Guelma 
en l’occurrence, la montagne 
de Maouna, la Mechta d’El-
Derdara à la commune de 
Hammam-Nbail. Ce qui va 
remonter le niveau des eaux 
du barrage de la ville. Selon 
les services météorologiques 
les perturbations climatiques 
persisteront jusqu’à la fin de la 
semaine.   

GUELMA / INTEMPÉRIES
Les chutes de pluie et de 

neige ont apporté un grand 
soulagement à Guelma

Douakha.Z

Un  travailleur en 
bâtiment, âgé  de 31 
ans, a subi une chute 

de plus de trois mètres  à 
l’intérieur d’un chantier de 
construction  au niveau de 
l’hôtel Seybouse  d’Annaba, 
selon une source d’information 
crédible. Grièvement blessée, 

la victime a été évacuée au CHU 
«Ibn Rochd», par les éléments 
de la protection civile. Ces 
derniers sont intervenus sur les 
lieux  pour prêter secours à la 
victime, avant d’être transférée 
aux urgences de l’hôpital « Ibn 
Rochd » et recevoir les soins 
nécessaires. Une enquête a été 
diligentée afin de déterminer 
les vrais motifs de cet accident. 

ANNABA / ACCIDENT DE TRAVAIL
Chute d’un travailleur 

sur un chantier à l’hôtel 
Seybouse - Annaba

Sara.YLa fête internationale de 
la femme sera l’occasion 
d’organiser au profit 

de la femme, des activités 
culturelles, artistiques, 
sportives et récréatives. La 
fête du 08 Mars sera marquée 
dans les différentes localités de 
la wilaya d’Annaba comme à 
l’accoutumée par une tendance 
festive et ce malgré la crise 
sanitaire. plusieurs activités 
riches et diversifiées seront 

programmées à travers toute 
la wilaya, notamment sur les 
lieux de travail. Tables rondes, 
cadeaux et hommage et 
animations musicales   seront 
également programmés au 

niveau des hôtels et restaurants 
exclusivement aux femmes et 
pour que la gente féminine, le 
temps d’oublier leurs soucis 
et d’entrevoir l’avenir avec 
optimisme. Cette journée sera 
consacrée à la célébration des 
sacrifices des femmes dans 
tous les domaines de la vie, la 
femme est devenue très active, 
elle a démontré ses capacités 
créatives. Le 08 mars sera 
consacré à ses réalisations et 
sa réussite.

ANNABA / FÊTE INTERNATIONALE DE LA FEMME
Plusieurs activités culturelles, artistiques, 

sportives et récréatives au menu
Imen.B

Plusieurs parcelles 
expérimentales de 
culture de pistachier 

ont été réalisées, à travers de 
nombreuses communes de 
la wilaya de Médéa, dans le 
cadre du développement de 
l’arboriculture rustique au 
niveau des zones semi-arides, 
a-t-on appris auprès d’un 
responsable de la conservation 
locale des forets.
Une superficie totale de douze 
hectares a été plantée, à cet effet, 
dans des parcelles agricoles 

situées dans les communes de 
Guelb-el-Kebir, Ouled Maaref, 
Souagui, Cheniguel, Azziz et 
Zoubiria, à la faveur de cette 
opération pilote, destinée 
à encourager la culture du 
pistachier dans les zones semi-
arides de l’est et sud-ouest de 
la wilaya, a indiqué à l’APS, le 
responsable du développement 
des pratiques agricoles, Fawzi 
Mekhtiche.
Les exploitants agricoles 
vont bénéficier, durant une 
période de deux années, d’un 

accompagnement technique, 
pour garantir la réussite des 
plantations, a-t-il expliqué.
L’entrée en production de 
ces parcelles expérimentales 
devrait intervenir, d’ici cinq 
ans, selon Fawzi Mekhtiche, 
assurant que l’expansion 
de cette culture à d’autres 
communes et exploitations 
agricoles se fera, en fonction 
des résultats obtenus sur le 
terrain.
Nombre d’entre eux ont 
entamé des démarches 

auprès de la conservation 
des forets pour souscrire à 
cette opération, a-t-il indiqué, 
ajoutant que de nouvelles 
cultures expérimentales, 
concernant d’autres espèces 
rustiques, sont actuellement 
à l’étude et seront proposées 
aux exploitants agricoles qui 
souhaitent adhérer à ce projet.
Il s’agit, selon Mekhtiche, des 
cultures du châtaignier, noyer, 
pacanier, plaqueminier et le 
noisetier que la conservation 
des forets compte introduire 

dans la wilaya, dans le but de 
développement et diversifier 
l’arboriculture rustique.
Des plants des variétés en 
question sont en production au 
niveau des pépinières de Ouled 
Antar, sud-ouest, et Tibhirine, 
sur les hauteurs de Médéa, 
en prévision du lancement de 
cette nouvelle expérience, a-t-
il conclu.

CULTURE DU PISTACHIER
Lancement de parcelles expérimentales à Médéa



Au Burkina Faso, la période de transition fixée à trois 
ans avant des élections

Face à Poutine, Zelensky veut pousser les feux 
d’une adhésion de l’Ukraine à l’UE

Cette durée est supérieure 
à celle de trente mois 
proposée par une 

commission technique mise en 
place par la junte début février, 
selon le monde fr.
La période de transition avant un 
retour à l’ordre constitutionnel 
au Burkina Faso, où un coup 
d’Etat a eu lieu le 24 janvier, 
a été fixée à trois ans, mardi 
1er mars, par des assises 
nationales qui ont rassemblé les 
« forces vives » du pays. Une 
« charte constitutionnelle de la 
transition » a été signée sous 
les acclamations par le chef de 
la junte, le lieutenant-colonel 
Paul-Henri Sandaogo Damiba, 
dans la nuit de lundi à mardi.
« La durée de la transition est 
fixée à trente-six mois à compter 
de la date de l’investiture du 
président de la transition », le 
lieutenant-colonel Damiba, 
dispose la charte. M. Damiba, 
qui a déjà prêté serment le 
16 février devant le Conseil 
constitutionnel, sera investi 
mercredi par les assises, qui ont 
impliqué la junte, les partis, les 
syndicats, les organisations de 
la société civile de la jeunesse, 
des femmes et des personnes 
déplacées par les attaques 
djihadistes qui frappent le 
Burkina Faso depuis 2015.
La charte dispose par ailleurs 
que le président de la transition 
« n’est pas éligible aux élections 
présidentielle, législatives 
et municipales qui seront 

organisées pour mettre fin à la 
transition ». Cette disposition 
s’applique également aux vingt-
cinq membres du gouvernement 
de transition dont « le premier 
ministre est une personnalité 
civile ».
Outre le président et le 
gouvernement, les organes de 
la transition comprennent un 
« conseil d’orientation et de 
suivi de la transition », fixant 
« les grandes orientations 
de la politique de l’Etat », et 
une « Assemblée législative 
de transition » composée de 
soixante-quinze membres, selon 
la charte.
Il précise que deux des 
principales missions de la 
transition seront « de lutter 
contre le terrorisme, restaurer 
l’intégrité du territoire national » 

et en « assurer la sécurité », et « 
apporter une réponse efficace et 
urgente à la crise humanitaire et 
aux drames socio-économiques 
et communautaires provoqués 
par l’insécurité ». Elle devra 
également « renforcer la 
gouvernance et la lutte contre la 
corruption ».
Outre le reproche d’impuissance 
qu’il lui était fait face aux 
groupes djihadistes, le président 
renversé Roch Marc Christian 
Kaboré – en résidence surveillée 
à Ouagadougou depuis le putsch 
− était aussi accusé de ne pas 
avoir fait preuve d’efficacité 
dans la lutte contre la corruption.
La charte définitive a revu à la 
hausse plusieurs dispositions 
contenues dans un rapport 
d’une commission créée par 
la juntedébut février et dans 

le projet de charte discuté 
par les assises : transition 
de trente-six mois au lieu 
de trente, gouvernement de 
vingt-cinq membres au lieu de 
vingt, assemblée législative de 
soixante-quinze membres au 
lieu de cinquante et un. Tous 
seront payés, contrairement à ce 
que prévoyait le projet.
Négociations à venir
« Les uns et les autres 
ont exprimé leur position 
sincèrement, ce n’était pas 
facile, mais nous avons abouti 
à un document consensuel », 
s’est réjoui l’ancien chef de 
l’opposition, Eddie Komboïgo. 
Pour Pascal Zaida, président de 
la Coordination nationale pour 
une transition réussie (CNTR), 
la charte est le résultat d’« un 
consensus qui a été dégagé 

tant au niveau de l’inéligibilité 
de certains membres de la 
transition, de la question de la 
rémunération, de la durée de 
la transition et du nombre des 
membres de l’organe législatif 
».
Le lieutenant-colonel Damiba, 
41 ans, a pris le pouvoir après 
deux jours de mutineries dans 
plusieurs casernes du pays, 
renversant le président Kaboré, 
qui n’a pas réussi à endiguer 
la violence djihadiste : dans 
le sillage du Mali et du Niger, 
celle-ci a fait au Burkina, depuis 
près de sept ans, quelque 2 000 
morts et plus de 1,5 million de 
déplacés.
Des discussions sur la charte 
devraient rapidement s’engager 
désormais avec la Communauté 
économique des Etats de 
l’Afrique de l’Ouest (Cedeao), 
qui a suspendu le Burkina Faso 
de l’organisation le 28 janvier en 
raison du coup d’Etat. Elle avait 
demandé aux nouvelles autorités 
de présenter un calendrier « 
raisonnable pour le retour à 
l’ordre constitutionnel ».
La durée des transitions est au 
cœur des négociations entre les 
pays de la région touchés par 
les putschs et la Cedeao, qui 
réclame qu’elles soient les plus 
courtes possible. Cette dernière 
a jugé « inacceptable » celle de 
cinq ans exigée par le Mali et ne 
cesse de réclamer un calendrier 
à la Guinée, qui refuse de se voir 
imposer un quelconque délai.

Le président ukrainien a 
demandé, lundi, à ce que 
son pays puisse bénéficier 

d’une « procédure spéciale 
» pour rejoindre les Vingt-
Sept. Kiev devrait déposer très 
prochainement une demande 
officielle d’intégration, selon le 
monde fr.
La guerre peut-elle raccourcir 
le chemin de Bruxelles pour 
Kiev ? Le président ukrainien, 
Volodymyr Zelensky, a 
demandé, lundi 28 février, à 
bénéficier d’une « procédure 
spéciale » pour permettre à 
son pays d’adhérer à l’Union 
européenne (UE). L’initiative 
donne une idée de l’esprit de 
résistance qui anime le dirigeant, 
alors que l’offensive russe 
redouble d’intensité, au sixième 
jour des opérations déclenchées 
par Vladimir Poutine.
C’est Ursula von der Leyen 
qui, la veille, a amorcé ce 
débat à la fois symbolique et 

éminemment politique. Sur la 
chaîne Euronews, la présidente 
de la Commission européenne 
a dit son souhait de« porter » 
l’adhésion de l’Ukraine à l’UE 
« dans un avenir proche ».
Après de lourdes sanctions 
économiques, les Vingt-Sept 
venaient d’acter leur décision 
d’aider militairement l’Ukraine, 
de fermer leur espace aérien 
aux avions russes et d’interdire 
sur leur sol les médias RT et 
Sputnik, considérées comme 
des instruments de propagande 
au service du Kremlin.
« Nous sommes dans un 
processus d’intégration de 
l’Ukraine au marché unique. Il y 
a beaucoup de sujets sur lesquels 
nous travaillons très étroitement 
ensemble et un sentiment 
d’appartenance se développe au 
fil du temps. Ils sont des nôtres, 
et nous les voulons avec nous », 
déclarait Mme von der Leyen. 
Dès lundi, Volodymyr Zelensky 

a donc réagi en réclamant 
une intégration « sans délai, 
via une procédure spéciale 
». Kiev devrait déposer très 
prochainement une demande 
officielle d’intégration. « Je suis 
sûr que c’est juste. Je suis sûr 
que c’est possible », a lancé le 
chef de l’Etat ukrainien.
Attachement des Européens à 
l’Ukraine
En réalité, il n’existe pas de 
procédure accélérée pour 
une adhésion à l’UE. Une 
telle candidature suppose un 
long processus qui démarre 
par une acceptation de la 
demande par la Commission, 
le Parlement européen, le 
Conseil (les Etats membres) 
et une validation officielle par 
le Conseil européen (les chefs 
d’Etat et de gouvernement) 
à l’unanimité. Avant de 
laborieuses négociations visant 
à ce que l’Etat postulant intègre 
« l’acquis communautaire » 

et satisfasse aux critères de 
trente-cinq chapitres différents 
qui portent sur tout le spectre 
de l’activité de l’UE et 
formulent une série d’exigences 
(démocratie, Etat de droit, 
indépendance de la justice, 
respect des minorités, etc.).
La Turquie semble très loin 
d’une adhésion, après avoir 
ouvert les négociations en 

2005, tandis que quatre autres 
pays sont des candidats officiels 
mais toujours en attente : 
l’Albanie, la Macédoine du 
Nord, le Monténégro et la 
Serbie. Le Kosovo et la Bosnie-
Herzégovine sont pour leur 
part considérés comme des « 
candidats potentiels », avec 
une perspective européenne 
reconnue.

Mercredi 02 Mars 2022

International 09SeybouSe Times



La guerre en Ukraine suscite l’inquiétude à Tokyo et Séoul

La Turquie interdit le passage de tous les navires de guerre
 par ses détroits

GUERRE EN UKRAINE : 

La Russie fébrile face à la crise économique et 
financière qui s’annonce

L’offensive de la Russie 
est ressentie en Asie 
du Nord-Est comme 

un dangereux précédent qui 
risque d’accroître les risques 
de déstabilisation régionale et 
relance, sur l’Archipel, le débat 
sur l’armement nucléaire selon le 
monde fr.
Bien que lointaine 
géographiquement, la guerre 
en Ukraine pourrait aiguiser 
les tensions régionales en Asie 
du Nord-Est. Des contentieux 
territoriaux entre Tokyo et 
Moscou, l’activisme de la Corée 
du Nord, qui a tiré un nouveau 
missile, dimanche 27 février, et 
n’exclut pas de reprendre ses 
essais nucléaires, ainsi que le 
rapprochement entre la Russie 
et la Chine inquiètent la Corée 
du Sud et le Japon. Alliés des 
Etats-Unis et géographiquement 
proches de la Russie, la Péninsule 

et l’Archipel entretiennent 
avec Moscou des relations 
géostratégiques délicates.
Le Japon n’a jamais signé de traité 
de paix avec la Russie à la suite 
de la défaite de 1945, en raison 
du différend sur la souveraineté 
de quatre îles de l’archipel des 
Kouriles, au nord d’Hokkaido, 
occupées par les Russes. Parvenir 
à un accord, en resserrant les 
liens économiques entre les deux 
pays, est un objectif majeur de la 
diplomatie nippone.
La Corée du Sud, pour sa part, 
maintient de bons rapports avec la 
Russie. Depuis 2015, les voyages 
entre les deux pays ne nécessitent 
pas de visa. Partenaires 
commerciaux, Russes et Sud-
Coréens partagent des intérêts 
dans des projets économiques en 
Corée du Nord – ligne ferroviaire, 
gazoduc. Séoul a besoin 
d’entretenir de bons rapports avec 

Moscou qui, comme Pékin, pèse 
dans tout règlement de la question 
nucléaire nord-coréenne.
Relative prudence
Réagissant rapidement à l’attaque 
russe, le Japon a dénoncé une 
« atteinte inacceptable à la 
souveraineté de l’Ukraine » à 
même d’entamer « les fondations 
de l’ordre international ». Il a 
été prompt à adopter les mêmes 
sanctions que les Etats-Unis et 
leurs alliés.
Le premier ministre Fumio 
Kishida s’est ainsi démarqué de 
la réserve dont Tokyo avait fait 
preuve lors de l’annexion de la 
Crimée par la Russie en 2014 – 
alors qu’il était lui-même ministre 
des affaires étrangères. Le Japon 
a annoncé des sanctions, dont 
des mesures visant le système 
financier russe, y compris sa 
participation au blocage de 
l’accès au système de paiement 

Swift de certaines banques russes.
En comparaison à l’Europe, 
le gouvernement nippon reste 
toutefois relativement prudent. 
Il n’a ainsi pas fermé son espace 
aérien aux avions russes. « Le 
Japon ne veut pas stopper ses 
investissements dans l’énergie 

en Russie qu’il considère comme 
une question de sécurité »,estime 
James Brown, de l’université 
Temple à Tokyo. L’ambassadeur 
russe au Japon, Mikhail Galuzin, 
n’a pas manqué de rappeler que 
ces sanctions donneraient lieu à « 
des représailles sérieuses ».

Le président turc Erdogan, 
qui n’a jamais reconnu 
l’annexion de la Crimée, 

juge « inacceptable » l’attaque russe 
contre l’Ukraine, selon le monde fr.
Alors que les sanctions continuent 
à pleuvoir sur la Russie, la Turquie, 
qui n’en a imposé aucune, vient 
malgré tout d’interdire le passage 
de ses détroits à tous les bâtiments 
de guerre, qu’ils soient issus de 
pays « riverains ou non de la mer 

Noire », a déclaré, lundi 28 février, 
Mevlüt Çavusoglu, le chef de la 
diplomatie turque.
Moscou s’est tout de suite senti 
visé. « La Russie nous a demandé si 
nous allions, au besoin, appliquer la 
convention de Montreux. Nous leur 
avons dit que nous l’appliquerions 
mot pour mot », a-t-il ajouté. Signée 
en 1936, la convention de Montreux 
permet à Ankara de réglementer le 
trafic maritime à travers ses détroits 

du Bosphore et des Dardanelles, 
entre la Méditerranée et la mer 
Noire, en temps de paix comme 
en temps de guerre. Imposer 
une interdiction de passage aux 
bâtiments militaires russes était 
réclamé avec insistance par le 
gouvernement de Kiev, ce que la 
partie turque rechignait à faire.
Membre de l’OTAN, la Turquie, 
qui entretient des relations cordiales 
avec la Russie, grande pourvoyeuse 

de gaz, et avec l’Ukraine, qui 
lui achète des drones, semble 
soucieuse de conserver une forme 
de neutralité dans le conflit. Il n’est 
pas question d’« abandonner ni la 
Russie ni l’Ukraine », a précisé le 
président Recep Tayyip Erdogan 
peu avant l’annonce faite par son 
ministre, évoquant la nécessité 
de « ne pas céder sur les intérêts 
nationaux ».
Ankara joue gros

Malgré son soutien affiché au 
gouvernement pro-occidental à 
Kiev, la Turquie a mis cinq jours 
à prendre sa décision. Sa position 
a évolué samedi, après un appel 
téléphonique du président Erdogan 
à son homologue Volodymyr 
Zelensky. Un peu plus tard, 
M. Zelensky a laissé entendre 
qu’il avait réussi à convaincre le 
président turc de fermer les détroits 
aux navires russes.

Aucune panique ne se 
manifeste dans le pays, 
mais une nervosité 

évidente. Son premier symptôme 
: les longues files d’attente devant 
des distributeurs de billets parfois 
à sec.
La totalité des sanctions 
occidentales adoptées en réponse à 
la guerre en Ukraine n’est toujours 

pas connue, leur effet encore 
difficilement mesurable, que déjà 
se pose une question : la fameuse 
résilience russe pourrait-elle être 
mise à mal ? Aucune panique ne se 
manifeste dans le pays, mais une 
fébrilité évidente. Son premier 
symptôme : les longues files 
d’attente devant des distributeurs 
de billets parfois à sec.

Durant le week-end, c’est vers 
les devises étrangères, gage de 
sécurité, que se tournaient les 
Russes ; lundi, de nombreux 
distributeurs ne donnaient que des 
sommes limitées, même s’agissant 
des roubles. En 2014, après de 
premières sanctions infligées 
déjà pour la guerre en Ukraine et 
l’annexion de la Crimée, aucun 
mouvement de la sorte n’avait 
été observé. Le choc anticipé 
pourrait plutôt s’apparenter à celui 
de 1998, crise financière dont le 
traumatisme est toujours présent 
en Russie.
Il est un autre indicateur dont les 
Russes, quasi instinctivement, 
savent surveiller les soubresauts. 
Celui des taux de change du dollar 
et de l’euro, qui s’affichent en 
caractères lumineux dans les rues, 
sur les devantures des bureaux de 
change. Le chiffre des 100 roubles 
pour 1 dollar n’avait jamais été 
dépassé dans l’histoire ; il est 

monté, lundi 28 février, jusqu’à 
109 roubles, et l’euro jusqu’à 127 
roubles.
Des prix qui changent plusieurs 

fois par jour
Dans un pays où 43 % des 
habitants disent ne pas avoir la 
moindre épargne, l’effet peut 
être dévastateur, et ce alors que 
les prix des produits de première 
nécessité ont déjà fortement 
augmenté depuis un an et que le 
niveau de vie a reculé en continu 
depuis 2013. Les prix des biens 
électroniques ou des voitures 
se sont déjà envolés. Dès le 25 
février, les Russes s’étaient rués 
dans les magasins d’électronique 
en anticipant la crise. Ensuite, on 
a vu des vendeurs changer les prix 
plusieurs fois par jour.
L’inquiétude est encore contenue, 
devant un distributeur de la 
banque Raiffeisen dans le centre 
de Moscou. La banque ne fait pas 
partie de celles qui devraient être 

visées par l’exclusion du système 
de communications Swift, mais 
comme le dit Pavel P., « on a connu 
trop de chocs pour ne pas être un 
peu prudents ». La machine, elle, 
refuse de donner plus que 10 
000 roubles (environ 85 euros). 
« On sait que les Occidentaux 
nous imposent des sanctions pour 
tout et n’importe quoi », précise 
cet homme d’une cinquantaine 
d’années.
C’est précisément la ligne de la 
télévision, qui s’est massivement 
emparée du sujet sanctions pour 
dénoncer une nouvelle attaque de 
l’Occident. « Ce ne sont pas les 
oligarques qui sont visés mais le 
peuple, dénonçait dimanche soir 
le présentateur vedette Vladimir 
Soloviev. Uniquement pour ce 
que nous sommes, pour nos noms 
russes. » Le lien avec la guerre 
en Ukraine, rendue quasiment 
invisible dans les médias, n’est 
pas fait.
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FIFA :
La Russie exclue de la Coupe du Monde

Les responsables de la es responsables de la 
FIFA ont décidé de FIFA ont décidé de 
bannir la Russie de bannir la Russie de 

toutes leurs compétitions.toutes leurs compétitions.
Sous pression depuis plusieurs Sous pression depuis plusieurs 
jours, la FIFA a finalement jours, la FIFA a finalement 
cédé. Les hautes instances cédé. Les hautes instances 
du football international du football international 
ont sévi fort avec la Russie, ont sévi fort avec la Russie, 
en raison de l’ invasion de en raison de l’invasion de 
l’Ukraine. Une exclusion de l’Ukraine. Une exclusion de 
la Sbornaya de la Coupe du la Sbornaya de la Coupe du 
Monde était à l’ordre du jour Monde était à l’ordre du jour 
et elle est désormais confirmée et elle est désormais confirmée 
puisque la FIFA et l’UEFA ont puisque la FIFA et l’UEFA ont 
officialisée cette nouvelle ce officialisée cette nouvelle ce 
lundi en fin de journée dans lundi en fin de journée dans 
un communiqué. La Russie ne un communiqué. La Russie ne 
disputera donc pas les barrages disputera donc pas les barrages 
à la fin de ce mois.à la fin de ce mois.
Plusieurs sanctions ont Plusieurs sanctions ont 
déjà été prononcées par déjà été prononcées par 
la FIFA à l’encontre de la la FIFA à l’encontre de la 
Russie. Elle n’avait pas osé Russie. Elle n’avait pas osé 
l’exclure complètement de l’exclure complètement de 
sa compétition phare, mais a sa compétition phare, mais a 
décrété le fait que Golovin et décrété le fait que Golovin et 
ses coéquipiers jouent sous ses coéquipiers jouent sous 
bannière neutre, sans hymne, bannière neutre, sans hymne, 
ni supporters et également ni supporters et également 
hors de leur territoire. Ces hors de leur territoire. Ces 
sanctions, même si elles sanctions, même si elles 
avaient le mérite d’exister, avaient le mérite d’exister, 

n’ont pas contenté grand-n’ont pas contenté grand-
monde. monde. 
La Pologne et la République La Pologne et la République 
Tchèque ont fait d’ores et Tchèque ont fait d’ores et 
déjà savoir qu’ ils refusent déjà savoir qu’ils refusent 
catégoriquement de défier catégoriquement de défier 
la Russie, même après les la Russie, même après les 
décisions prises par la FIFA. décisions prises par la FIFA. 
Et ce lundi, l’Albanie, la Et ce lundi, l’Albanie, la 
Norvège, l’Angleterre et Norvège, l’Angleterre et 
l’Eire leur ont emboité le l’Eire leur ont emboité le 
pas. Tous ont estimé qu’ il est pas. Tous ont estimé qu’il est 
inconcevable de défier ce pays inconcevable de défier ce pays 
alors que la guerre fait rage en alors que la guerre fait rage en 
Ukraine.Ukraine.

La FIFA va devoir être La FIFA va devoir être 
persuasivepersuasive

Il y a eu la pression de ses Il y a eu la pression de ses 
différentes associations différentes associations 
nationales, mais aussi celle nationales, mais aussi celle 
du CIO. Ce lundi, le Comité du CIO. Ce lundi, le Comité 
olympique a clairement « olympique a clairement « 
recommandé » aux institutions recommandé » aux institutions 
internationales d’écarter la internationales d’écarter la 
Russie et tous ses athlètes Russie et tous ses athlètes 
des différentes compétitions des différentes compétitions 
sportives. La FIFA a pris tout sportives. La FIFA a pris tout 
cela au mot.cela au mot.
L’exclusion de la Russie va L’exclusion de la Russie va 
créer un précédent controversé. créer un précédent controversé. 
La FIFA risque de répondre de La FIFA risque de répondre de 
toutes les fois où elle est restée toutes les fois où elle est restée 
passive face aux différents passive face aux différents 

conflits dans le monde, en conflits dans le monde, en 
s’appuyant sur son crédo qui s’appuyant sur son crédo qui 
était de ne pas mêler le sport était de ne pas mêler le sport 
à la politique. Elle va faire à la politique. Elle va faire 
entrave à ses principes et il y a entrave à ses principes et il y a 
fort à parier que de nombreux fort à parier que de nombreux 
problèmes vont alors se poser. problèmes vont alors se poser. 
Notons aussi que la Russie Notons aussi que la Russie 

pourra toujours faire appel pourra toujours faire appel 
auprès du TAS pour invalider auprès du TAS pour invalider 
cette sanction.cette sanction.
Avec le retrait de la Russie, Avec le retrait de la Russie, 
la Pologne pourrait être la Pologne pourrait être 
propulsée directement en propulsée directement en 
finale de barrage (contre la finale de barrage (contre la 
République Tchèque ou la République Tchèque ou la 

Suède). Ou alors, c’est la Suède). Ou alors, c’est la 
Slovaquie, qui a fini derrière Slovaquie, qui a fini derrière 
la Russie, qui défiera les la Russie, qui défiera les 
Polonais. Enfin, la troisième Polonais. Enfin, la troisième 
solution, c’est de repêcher solution, c’est de repêcher 
la Norvège, en sa qualité de la Norvège, en sa qualité de 
meilleur troisième se trouvant meilleur troisième se trouvant 
aujourd’hui hors corse.aujourd’hui hors corse.
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Le ministre de la e ministre de la 
jeunesse et des sports jeunesse et des sports 
Abderrazak Sebgag, a Abderrazak Sebgag, a 

affirmé lundi à Alger que les affirmé lundi à Alger que les 
stades retenus pour abriter le stades retenus pour abriter le 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
nations CHAN-2023 (8-31 nations CHAN-2023 (8-31 
janvier), réservé aux joueurs janvier), réservé aux joueurs 
locaux, seront aménagés locaux, seront aménagés 
selon les normes exigées par selon les normes exigées par 
la Confédération africaine la Confédération africaine 
(CAF) et la Fédération (CAF) et la Fédération 
internationale (Fifa).internationale (Fifa).
«Il y a des normes de la «Il y a des normes de la 
CAF et la Fifa, concernant CAF et la Fifa, concernant 
l’ aspect technique des l’aspect technique des 
infrastructures sportives. infrastructures sportives. 
Il y a des commissions Il y a des commissions 
techniques mixtes entre la techniques mixtes entre la 
Fédération algérienne (FAF) Fédération algérienne (FAF) 
et le ministère de la Jeunesse et le ministère de la Jeunesse 
et des Sports (MJS), dont et des Sports (MJS), dont 
l ’ objectif est de suivre l’objectif est de suivre 
l’ application des critères l’application des critères 
exigées à travers l’ ensemble exigées à travers l’ensemble 
des stades. Nos stades des stades. Nos stades 
seront réceptionnés selon seront réceptionnés selon 
les normes internationales les normes internationales 
avant la fin de l’ année», a avant la fin de l’année», a 
indiqué le ministre lors de indiqué le ministre lors de 
la Conférence nationale la Conférence nationale 
des cadres du MJS, tenue des cadres du MJS, tenue 
au Centre international des au Centre international des 
Conférences (CIC) Abdelatif Conférences (CIC) Abdelatif 
Rahal d’Alger.Rahal d’Alger.
«Il y a des stades en «Il y a des stades en 
prévision de ce rendez-prévision de ce rendez-
vous continental, sont vous continental, sont 

concernés par des opérations concernés par des opérations 
réhabilitation. Dernièrement, réhabilitation. Dernièrement, 
nous avons confié à une nous avons confié à une 
société nationale les travaux société nationale les travaux 
au niveau du stade d’Annaba, au niveau du stade d’Annaba, 
l’ un des sites retenus pour l’un des sites retenus pour 
abriter le CHAN-2023», a-t-abriter le CHAN-2023», a-t-
i l ajouté.il ajouté.
Les travaux de réhabilitation Les travaux de réhabilitation 
et de remise à niveau et de remise à niveau 
concernent la pelouse, les concernent la pelouse, les 
vestiaires, la zone mixte, ainsi vestiaires, la zone mixte, ainsi 

que la salle de conférence. Il que la salle de conférence. Il 
sera également question de sera également question de 
la pose des chaises dans les la pose des chaises dans les 
gradins et le réaménagement gradins et le réaménagement 
de l’ espace extérieur.de l’espace extérieur.
Les stades devant abriter les Les stades devant abriter les 
rencontres du CHAN-2023 rencontres du CHAN-2023 
seront dotés de tableaux seront dotés de tableaux 
électroniques consacrés électroniques consacrés 
à la publicité, en plus des à la publicité, en plus des 
portiques électroniques, portiques électroniques, 
ainsi que d’autres services ainsi que d’autres services 

modernes selon les normes modernes selon les normes 
mondiales.mondiales.
Le premier responsable Le premier responsable 
du MJS a évoqué le stade du MJS a évoqué le stade 
Mustapha-Tchaker de Blida, Mustapha-Tchaker de Blida, 
retenu pour le CHAN,  et qui retenu pour le CHAN,  et qui 
sera théâtre du match Algérie-sera théâtre du match Algérie-
Cameroun, fixé au mardi 29 Cameroun, fixé au mardi 29 
mars (20h30), comptant pour mars (20h30), comptant pour 
les barrages (retour)  de la les barrages (retour)  de la 
Coupe du monde 2022.Coupe du monde 2022.
«Les travaux ont déjà «Les travaux ont déjà 

commencé à Blida, alors que commencé à Blida, alors que 
d’autres vont se poursuivre d’autres vont se poursuivre 
juste après la rencontre».juste après la rencontre».
Le CHAN-2023 avait Le CHAN-2023 avait 
été attribuée à l’Algérie été attribuée à l’Algérie 
en septembre 2018.  Les en septembre 2018.  Les 
rencontres se joueront au rencontres se joueront au 
stade olympique du 5-juil let stade olympique du 5-juillet 
d’Alger, au nouveau stade d’Alger, au nouveau stade 
d’Oran, au 19-mai 1956 d’Oran, au 19-mai 1956 
d’Annaba, et au stade Chahid-d’Annaba, et au stade Chahid-
Hamlaoui de Constantine.Hamlaoui de Constantine.

CHAN-2023 :
Les stades aménagés selon les normes 

internationales avant la fin 2022

FC BARCELONE : 
Laporta n’a pas rendu les armes pour Dembélé

Le président du FC e président du FC 
Barcelone a réouvert la Barcelone a réouvert la 
porte à une prolongation porte à une prolongation 

de l’ international français.de l’international français.
Magistral. Sensationnel. Les Magistral. Sensationnel. Les 
mots manquent pour décrire mots manquent pour décrire 
la prestation d’Ousmane la prestation d’Ousmane 
Dembélé ce dimanche soir Dembélé ce dimanche soir 
face à l’Athletic Bilbao. Entré face à l’Athletic Bilbao. Entré 
en jeu après l’heure de jeu, en jeu après l’heure de jeu, 
l’ international français a été l’international français a été 
étincelant se montrant à son étincelant se montrant à son 
avantage à chaque fois qu’ il avantage à chaque fois qu’il 
a touché le ballon. Alors que a touché le ballon. Alors que 
les Catalans menaient 1-0 les Catalans menaient 1-0 
grâce à un but d’Aubameyang, grâce à un but d’Aubameyang, 
Dembélé, sifflé par une petite Dembélé, sifflé par une petite 
partie des supporters blaugrana partie des supporters blaugrana 
à son entrée, a amplifié le à son entrée, a amplifié le 
succès du Barça.succès du Barça.
«Nous avons toujours voulu «Nous avons toujours voulu 

qu’il reste»qu’il reste»
En effet, Ousmane Dembélé a En effet, Ousmane Dembélé a 
très vite marqué d’une sublime très vite marqué d’une sublime 
frappe du pied gauche, avant de frappe du pied gauche, avant de 
délivrer deux passes décisives délivrer deux passes décisives 
en fin de rencontre à Luuk en fin de rencontre à Luuk 
de Jong et Memphis Depay. de Jong et Memphis Depay. 
Néanmoins, malgré ses belles Néanmoins, malgré ses belles 
prestations récentes et l’amour prestations récentes et l’amour 
que lui porte Xavi, Ousmane que lui porte Xavi, Ousmane 
Dembélé est toujours en fin Dembélé est toujours en fin 
de contrat au mois de juin et de contrat au mois de juin et 

n’a pas encore prolongé son n’a pas encore prolongé son 
contrat avec le FC Barcelone. contrat avec le FC Barcelone. 
Le club catalan qui a essayé de Le club catalan qui a essayé de 
le vendre cet hiver pour ne pas le vendre cet hiver pour ne pas 
le perdre gratuitement l’été le perdre gratuitement l’été 
prochain semblait avoir rendu prochain semblait avoir rendu 
les armes dans ce dossier.les armes dans ce dossier.
Mais le président Joan Mais le président Joan 
Laporta a relancé le feuilleton Laporta a relancé le feuilleton 
Ousmane Dembélé qui Ousmane Dembélé qui 
a pourtant fait la une des a pourtant fait la une des 
journaux en Espagne pendant journaux en Espagne pendant 
toute la première partie de toute la première partie de 
saison, jusqu’à ce qu’ il le saison, jusqu’à ce qu’il le 
ferme lui-même. En effet, ferme lui-même. En effet, 
après la clôture du mercato après la clôture du mercato 
hivernal, le président du FC hivernal, le président du FC 
Barcelone ne voulait plus faire Barcelone ne voulait plus faire 
jouer Ousmane Dembélé et jouer Ousmane Dembélé et 
avait chargé le Français ainsi avait chargé le Français ainsi 
que ses agents, les accusant que ses agents, les accusant 
d’avoir déjà signé avec un d’avoir déjà signé avec un 
autre club la saison prochaine autre club la saison prochaine 
sans le communiquer.sans le communiquer.

Dembélé peut encore Dembélé peut encore 
changer d’avischanger d’avis

Joan Laporta a visiblement Joan Laporta a visiblement 
changé son fusil d’épaule changé son fusil d’épaule 
puisqu’ il n’est pas contre puisqu’il n’est pas contre 
une prolongation d’Ousmane une prolongation d’Ousmane 
Dembélé. «Ousmane Dembélé Dembélé. «Ousmane Dembélé 
connaît notre proposition et sait connaît notre proposition et sait 
que nous avons toujours voulu que nous avons toujours voulu 

qu’ il reste, nous espérons qu’à qu’il reste, nous espérons qu’à 
la fin de la saison je le répète», la fin de la saison je le répète», 
a affirmé le président du FC a affirmé le président du FC 
Barcelone, des propos relayés Barcelone, des propos relayés 
par Marca en marge du Mobile par Marca en marge du Mobile 
World Congress se tenant à World Congress se tenant à 
Barcelone.Barcelone.
Les récentes déclarations Les récentes déclarations 
de Xavi à son encontre qui de Xavi à son encontre qui 
compte énormément sur lui compte énormément sur lui 
et le rôle qu’ il pourrait avoir et le rôle qu’il pourrait avoir 
dans la renaissance de ce FC dans la renaissance de ce FC 
Barcelone pourrait convaincre Barcelone pourrait convaincre 
Ousmane Dembélé de Ousmane Dembélé de 

réfléchir très sérieusement à réfléchir très sérieusement à 
une prolongation de contrat en une prolongation de contrat en 
Catalogne, mais le problème Catalogne, mais le problème 
principal depuis le début des principal depuis le début des 
négociations reste le même : négociations reste le même : 
l’argent.l’argent.
Le FC Barcelone n’a jamais Le FC Barcelone n’a jamais 
répondu aux exigences répondu aux exigences 
d’Ousmane Dembélé d’Ousmane Dembélé 
et son clan, souhaitant et son clan, souhaitant 
fortement réduire le salaire fortement réduire le salaire 
de l’ international français, de l’international français, 
souvent blessé depuis son souvent blessé depuis son 
arrivée en Catalogne. Xavi arrivée en Catalogne. Xavi 

avait demandé au Français de avait demandé au Français de 
faire un geste pour rester dans faire un geste pour rester dans 
l’un des plus grands clubs l’un des plus grands clubs 
du monde, mais jusqu’ ici, du monde, mais jusqu’ici, 
Ousmane Dembélé ne l’a Ousmane Dembélé ne l’a 
pas écouté. L’ailier formé pas écouté. L’ailier formé 
au Stade Rennais sera libre au Stade Rennais sera libre 
en juin mais jusqu’à preuve en juin mais jusqu’à preuve 
du contraire, il ne s’est pas du contraire, il ne s’est pas 
engagé avec un autre club, engagé avec un autre club, 
et peut donc continuer de et peut donc continuer de 
discuter avec le FC Barcelone discuter avec le FC Barcelone 
d’une prolongation de contrat, d’une prolongation de contrat, 
qui surprendrait tout le monde.qui surprendrait tout le monde.

Le leader du e leader du 
championnat de championnat de 
Ligue 1 de football, Ligue 1 de football, 

le CR Belouizdad effectuera le CR Belouizdad effectuera 
un périlleux déplacement un périlleux déplacement 
à Constantine pour y à Constantine pour y 
affronter le CSC, alors affronter le CSC, alors 
que le choc ES Sétif-JS que le choc ES Sétif-JS 
Kabylie retient l’ attention Kabylie retient l’attention 
générale, au moment où trois générale, au moment où trois 
confrontations opposeront confrontations opposeront 
les équipes du bas du tableau les équipes du bas du tableau 
sont au programme de la 19e sont au programme de la 19e 
journée étalée sur trois jours journée étalée sur trois jours 
(mardi, mercredi et jeudi).(mardi, mercredi et jeudi).
C’est justement le match C’est justement le match 
CSC-CRB qui clôturera jeudi CSC-CRB qui clôturera jeudi 
cette 19e journée amputée du cette 19e journée amputée du 
match JS Saoura - US Biskra match JS Saoura - US Biskra 
reporté à une date ultérieure, reporté à une date ultérieure, 
en raison de l’engagement en raison de l’engagement 
de la JSS en Coupe de la de la JSS en Coupe de la 
Confédération.Confédération.
Le CR Belouizdad (1er - Le CR Belouizdad (1er - 
36 pts), auréolé de sa belle 36 pts), auréolé de sa belle 
victoire à Francistown aux victoire à Francistown aux 

dépens des Botswanais de dépens des Botswanais de 
Jwaneng Galaxy  (2-1), Jwaneng Galaxy  (2-1), 
passera un sérieux test sur le passera un sérieux test sur le 
terrain du CS Constantine (9e terrain du CS Constantine (9e 
- 29 pts) encore sous le choc - 29 pts) encore sous le choc 
de sa défaite à Oran (1-2). Le de sa défaite à Oran (1-2). Le 
champion d’Algérie en titre champion d’Algérie en titre 
qui compte un match en retard qui compte un match en retard 
face à son voisin algérois, le face à son voisin algérois, le 
MC Alger, tentera de rafler la MC Alger, tentera de rafler la 
mise et consolider sa position mise et consolider sa position 
en tête du classement, afin de en tête du classement, afin de 
mieux préparer son prochain mieux préparer son prochain 
rendez-vous continental rendez-vous continental 
devant Jwaneng Galaxy.devant Jwaneng Galaxy.
En revanche, les «Sanafirs» En revanche, les «Sanafirs» 
qui sont toujours à la qui sont toujours à la 
recherche d’un entraîneur recherche d’un entraîneur 
après le départ de Chérif après le départ de Chérif 
Hadjar au NA Hussein-Dey, Hadjar au NA Hussein-Dey, 
chercheront à faire tomber le chercheront à faire tomber le 
leader afin de se remettre dans leader afin de se remettre dans 
la course au podium.la course au podium.
L’USM Alger (2e - 33 pts), L’USM Alger (2e - 33 pts), 
provisoirement dauphin, à la provisoirement dauphin, à la 
faveur des matchs reportés de faveur des matchs reportés de 

la 18e journée, effectuera un la 18e journée, effectuera un 
court déplacement à l’Arbaâ court déplacement à l’Arbaâ 
où l’attend de pied ferme le où l’attend de pied ferme le 
RCA (11e - 21 pts) auteure RCA (11e - 21 pts) auteure 
d’un excellent parcours à la fin d’un excellent parcours à la fin 
de la phase «Aller». Ce match de la phase «Aller». Ce match 
à caractère de derby, sera très à caractère de derby, sera très 
équilibré entre deux équipes équilibré entre deux équipes 
aux objectifs diamétralement aux objectifs diamétralement 
opposés dans la mesure où opposés dans la mesure où 
les «Usmistes» jouent le les «Usmistes» jouent le 
titre, alors «qu’Ezzarga» titre, alors «qu’Ezzarga» 
ambitionne tout simplement ambitionne tout simplement 
le maintien pour son retour le maintien pour son retour 
parmi l’élite.parmi l’élite.
Le Paradou AC (4e - 32 pts) Le Paradou AC (4e - 32 pts) 
accueille sur son terrain accueille sur son terrain 
mascotte de Dar Beida, le mascotte de Dar Beida, le 
MC Oran 11e - 21 pts) dans MC Oran 11e - 21 pts) dans 
un match revanche pour un match revanche pour 
les Oranais. Ces derniers les Oranais. Ces derniers 
nettement battus à Oran lors nettement battus à Oran lors 
du match aller (2-4), tenteront du match aller (2-4), tenteront 
de signer leur second succès de signer leur second succès 
de rang, sous la houlette de rang, sous la houlette 
de leur nouvel entraîneur, de leur nouvel entraîneur, 

Abdelkader Amrani. Les Abdelkader Amrani. Les 
Pacistes  comptent à leur tour, Pacistes  comptent à leur tour, 
consolider leur place sur le consolider leur place sur le 
podium.podium.
Le choc de la 19e journée Le choc de la 19e journée 
opposera mercredi l’ES Sétif opposera mercredi l’ES Sétif 
(7e-30 pts) à la JS Kabylie (7e-30 pts) à la JS Kabylie 
(5e - 31 pts). Les Sétifiens (5e - 31 pts). Les Sétifiens 
battus samedi dernier en battus samedi dernier en 
Champions League par les Champions League par les 
Sud-Africains d’AmaZulu Sud-Africains d’AmaZulu 
(1-0) viennent de se séparer (1-0) viennent de se séparer 
de leur coach tunisien, Nabil de leur coach tunisien, Nabil 
Kouki. Ce match tombe au Kouki. Ce match tombe au 
mauvais moment pour les mauvais moment pour les 
Sétifiens appelés à relever la Sétifiens appelés à relever la 
tête devant les Canaris, au tête devant les Canaris, au 
meilleur de leur forme et qui meilleur de leur forme et qui 
ambitionne le haut du tableau.ambitionne le haut du tableau.
Le MC Alger (7e-30 pts) au Le MC Alger (7e-30 pts) au 
repos lors de la 18e journée repos lors de la 18e journée 
après le report du «big derby» après le report du «big derby» 
face au CRB, reprendra du face au CRB, reprendra du 
service en accueillant le service en accueillant le 
NC Magra (10e - 22 pts). NC Magra (10e - 22 pts). 
Les Algérois qui n’ont pas Les Algérois qui n’ont pas 

encore officialisé l’arrivée de encore officialisé l’arrivée de 
Benghit (ex-ES Tunis), vont Benghit (ex-ES Tunis), vont 
compter sur le même effectif compter sur le même effectif 
de la phase aller. Quant au de la phase aller. Quant au 
NCM qui se maintient tant NCM qui se maintient tant 
bien que mal au milieu du bien que mal au milieu du 
tableau, tentera de rééditer tableau, tentera de rééditer 
l’exploit de l’ASO Chlef qui l’exploit de l’ASO Chlef qui 
a infligé au Doyen sa seule a infligé au Doyen sa seule 
défaite à domicile lors de la défaite à domicile lors de la 
phase aller.phase aller.
Les trois derniers matchs au Les trois derniers matchs au 
programme de cette journée programme de cette journée 
qui mettront aux prises qui mettront aux prises 
des clubs occupant les six des clubs occupant les six 
dernières places du classement dernières places du classement 
général, donneront lieu à des général, donneront lieu à des 
confrontations indécises.confrontations indécises.
Il s’agit de/ O.Médéa (15e - Il s’agit de/ O.Médéa (15e - 
14 pts) - ASO Chlef (13e - 21 14 pts) - ASO Chlef (13e - 21 
pts), NA Hussein-Dey (15e - pts), NA Hussein-Dey (15e - 
14 pts) HB Chelghoum Laid 14 pts) HB Chelghoum Laid 
(14e- 16 pts) et WA Tlemcen (14e- 16 pts) et WA Tlemcen 
(18e - 9 pts) - RC Relizane (18e - 9 pts) - RC Relizane 
(17e - 13 pts).(17e - 13 pts).

LIGUE 1 :
Le CRB en péril à Constantine, ESS - JSK en vedette
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FIFA :
La Russie exclue de la Coupe du Monde

Les responsables de la es responsables de la 
FIFA ont décidé de FIFA ont décidé de 
bannir la Russie de bannir la Russie de 

toutes leurs compétitions.toutes leurs compétitions.
Sous pression depuis plusieurs Sous pression depuis plusieurs 
jours, la FIFA a finalement jours, la FIFA a finalement 
cédé. Les hautes instances cédé. Les hautes instances 
du football international du football international 
ont sévi fort avec la Russie, ont sévi fort avec la Russie, 
en raison de l’ invasion de en raison de l’invasion de 
l’Ukraine. Une exclusion de l’Ukraine. Une exclusion de 
la Sbornaya de la Coupe du la Sbornaya de la Coupe du 
Monde était à l’ordre du jour Monde était à l’ordre du jour 
et elle est désormais confirmée et elle est désormais confirmée 
puisque la FIFA et l’UEFA ont puisque la FIFA et l’UEFA ont 
officialisée cette nouvelle ce officialisée cette nouvelle ce 
lundi en fin de journée dans lundi en fin de journée dans 
un communiqué. La Russie ne un communiqué. La Russie ne 
disputera donc pas les barrages disputera donc pas les barrages 
à la fin de ce mois.à la fin de ce mois.
Plusieurs sanctions ont Plusieurs sanctions ont 
déjà été prononcées par déjà été prononcées par 
la FIFA à l’encontre de la la FIFA à l’encontre de la 
Russie. Elle n’avait pas osé Russie. Elle n’avait pas osé 
l’exclure complètement de l’exclure complètement de 
sa compétition phare, mais a sa compétition phare, mais a 
décrété le fait que Golovin et décrété le fait que Golovin et 
ses coéquipiers jouent sous ses coéquipiers jouent sous 
bannière neutre, sans hymne, bannière neutre, sans hymne, 
ni supporters et également ni supporters et également 
hors de leur territoire. Ces hors de leur territoire. Ces 
sanctions, même si elles sanctions, même si elles 
avaient le mérite d’exister, avaient le mérite d’exister, 

n’ont pas contenté grand-n’ont pas contenté grand-
monde. monde. 
La Pologne et la République La Pologne et la République 
Tchèque ont fait d’ores et Tchèque ont fait d’ores et 
déjà savoir qu’ ils refusent déjà savoir qu’ils refusent 
catégoriquement de défier catégoriquement de défier 
la Russie, même après les la Russie, même après les 
décisions prises par la FIFA. décisions prises par la FIFA. 
Et ce lundi, l’Albanie, la Et ce lundi, l’Albanie, la 
Norvège, l’Angleterre et Norvège, l’Angleterre et 
l’Eire leur ont emboité le l’Eire leur ont emboité le 
pas. Tous ont estimé qu’ il est pas. Tous ont estimé qu’il est 
inconcevable de défier ce pays inconcevable de défier ce pays 
alors que la guerre fait rage en alors que la guerre fait rage en 
Ukraine.Ukraine.

La FIFA va devoir être La FIFA va devoir être 
persuasivepersuasive

Il y a eu la pression de ses Il y a eu la pression de ses 
différentes associations différentes associations 
nationales, mais aussi celle nationales, mais aussi celle 
du CIO. Ce lundi, le Comité du CIO. Ce lundi, le Comité 
olympique a clairement « olympique a clairement « 
recommandé » aux institutions recommandé » aux institutions 
internationales d’écarter la internationales d’écarter la 
Russie et tous ses athlètes Russie et tous ses athlètes 
des différentes compétitions des différentes compétitions 
sportives. La FIFA a pris tout sportives. La FIFA a pris tout 
cela au mot.cela au mot.
L’exclusion de la Russie va L’exclusion de la Russie va 
créer un précédent controversé. créer un précédent controversé. 
La FIFA risque de répondre de La FIFA risque de répondre de 
toutes les fois où elle est restée toutes les fois où elle est restée 
passive face aux différents passive face aux différents 

conflits dans le monde, en conflits dans le monde, en 
s’appuyant sur son crédo qui s’appuyant sur son crédo qui 
était de ne pas mêler le sport était de ne pas mêler le sport 
à la politique. Elle va faire à la politique. Elle va faire 
entrave à ses principes et il y a entrave à ses principes et il y a 
fort à parier que de nombreux fort à parier que de nombreux 
problèmes vont alors se poser. problèmes vont alors se poser. 
Notons aussi que la Russie Notons aussi que la Russie 

pourra toujours faire appel pourra toujours faire appel 
auprès du TAS pour invalider auprès du TAS pour invalider 
cette sanction.cette sanction.
Avec le retrait de la Russie, Avec le retrait de la Russie, 
la Pologne pourrait être la Pologne pourrait être 
propulsée directement en propulsée directement en 
finale de barrage (contre la finale de barrage (contre la 
République Tchèque ou la République Tchèque ou la 

Suède). Ou alors, c’est la Suède). Ou alors, c’est la 
Slovaquie, qui a fini derrière Slovaquie, qui a fini derrière 
la Russie, qui défiera les la Russie, qui défiera les 
Polonais. Enfin, la troisième Polonais. Enfin, la troisième 
solution, c’est de repêcher solution, c’est de repêcher 
la Norvège, en sa qualité de la Norvège, en sa qualité de 
meilleur troisième se trouvant meilleur troisième se trouvant 
aujourd’hui hors corse.aujourd’hui hors corse.
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Le ministre de la e ministre de la 
jeunesse et des sports jeunesse et des sports 
Abderrazak Sebgag, a Abderrazak Sebgag, a 

affirmé lundi à Alger que les affirmé lundi à Alger que les 
stades retenus pour abriter le stades retenus pour abriter le 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
nations CHAN-2023 (8-31 nations CHAN-2023 (8-31 
janvier), réservé aux joueurs janvier), réservé aux joueurs 
locaux, seront aménagés locaux, seront aménagés 
selon les normes exigées par selon les normes exigées par 
la Confédération africaine la Confédération africaine 
(CAF) et la Fédération (CAF) et la Fédération 
internationale (Fifa).internationale (Fifa).
«Il y a des normes de la «Il y a des normes de la 
CAF et la Fifa, concernant CAF et la Fifa, concernant 
l’ aspect technique des l’aspect technique des 
infrastructures sportives. infrastructures sportives. 
Il y a des commissions Il y a des commissions 
techniques mixtes entre la techniques mixtes entre la 
Fédération algérienne (FAF) Fédération algérienne (FAF) 
et le ministère de la Jeunesse et le ministère de la Jeunesse 
et des Sports (MJS), dont et des Sports (MJS), dont 
l ’ objectif est de suivre l’objectif est de suivre 
l’ application des critères l’application des critères 
exigées à travers l’ ensemble exigées à travers l’ensemble 
des stades. Nos stades des stades. Nos stades 
seront réceptionnés selon seront réceptionnés selon 
les normes internationales les normes internationales 
avant la fin de l’ année», a avant la fin de l’année», a 
indiqué le ministre lors de indiqué le ministre lors de 
la Conférence nationale la Conférence nationale 
des cadres du MJS, tenue des cadres du MJS, tenue 
au Centre international des au Centre international des 
Conférences (CIC) Abdelatif Conférences (CIC) Abdelatif 
Rahal d’Alger.Rahal d’Alger.
«Il y a des stades en «Il y a des stades en 
prévision de ce rendez-prévision de ce rendez-
vous continental, sont vous continental, sont 

concernés par des opérations concernés par des opérations 
réhabilitation. Dernièrement, réhabilitation. Dernièrement, 
nous avons confié à une nous avons confié à une 
société nationale les travaux société nationale les travaux 
au niveau du stade d’Annaba, au niveau du stade d’Annaba, 
l’ un des sites retenus pour l’un des sites retenus pour 
abriter le CHAN-2023», a-t-abriter le CHAN-2023», a-t-
i l ajouté.il ajouté.
Les travaux de réhabilitation Les travaux de réhabilitation 
et de remise à niveau et de remise à niveau 
concernent la pelouse, les concernent la pelouse, les 
vestiaires, la zone mixte, ainsi vestiaires, la zone mixte, ainsi 

que la salle de conférence. Il que la salle de conférence. Il 
sera également question de sera également question de 
la pose des chaises dans les la pose des chaises dans les 
gradins et le réaménagement gradins et le réaménagement 
de l’ espace extérieur.de l’espace extérieur.
Les stades devant abriter les Les stades devant abriter les 
rencontres du CHAN-2023 rencontres du CHAN-2023 
seront dotés de tableaux seront dotés de tableaux 
électroniques consacrés électroniques consacrés 
à la publicité, en plus des à la publicité, en plus des 
portiques électroniques, portiques électroniques, 
ainsi que d’autres services ainsi que d’autres services 

modernes selon les normes modernes selon les normes 
mondiales.mondiales.
Le premier responsable Le premier responsable 
du MJS a évoqué le stade du MJS a évoqué le stade 
Mustapha-Tchaker de Blida, Mustapha-Tchaker de Blida, 
retenu pour le CHAN,  et qui retenu pour le CHAN,  et qui 
sera théâtre du match Algérie-sera théâtre du match Algérie-
Cameroun, fixé au mardi 29 Cameroun, fixé au mardi 29 
mars (20h30), comptant pour mars (20h30), comptant pour 
les barrages (retour)  de la les barrages (retour)  de la 
Coupe du monde 2022.Coupe du monde 2022.
«Les travaux ont déjà «Les travaux ont déjà 

commencé à Blida, alors que commencé à Blida, alors que 
d’autres vont se poursuivre d’autres vont se poursuivre 
juste après la rencontre».juste après la rencontre».
Le CHAN-2023 avait Le CHAN-2023 avait 
été attribuée à l’Algérie été attribuée à l’Algérie 
en septembre 2018.  Les en septembre 2018.  Les 
rencontres se joueront au rencontres se joueront au 
stade olympique du 5-juil let stade olympique du 5-juillet 
d’Alger, au nouveau stade d’Alger, au nouveau stade 
d’Oran, au 19-mai 1956 d’Oran, au 19-mai 1956 
d’Annaba, et au stade Chahid-d’Annaba, et au stade Chahid-
Hamlaoui de Constantine.Hamlaoui de Constantine.

CHAN-2023 :
Les stades aménagés selon les normes 

internationales avant la fin 2022

FC BARCELONE : 
Laporta n’a pas rendu les armes pour Dembélé

Le président du FC e président du FC 
Barcelone a réouvert la Barcelone a réouvert la 
porte à une prolongation porte à une prolongation 

de l’ international français.de l’international français.
Magistral. Sensationnel. Les Magistral. Sensationnel. Les 
mots manquent pour décrire mots manquent pour décrire 
la prestation d’Ousmane la prestation d’Ousmane 
Dembélé ce dimanche soir Dembélé ce dimanche soir 
face à l’Athletic Bilbao. Entré face à l’Athletic Bilbao. Entré 
en jeu après l’heure de jeu, en jeu après l’heure de jeu, 
l’ international français a été l’international français a été 
étincelant se montrant à son étincelant se montrant à son 
avantage à chaque fois qu’ il avantage à chaque fois qu’il 
a touché le ballon. Alors que a touché le ballon. Alors que 
les Catalans menaient 1-0 les Catalans menaient 1-0 
grâce à un but d’Aubameyang, grâce à un but d’Aubameyang, 
Dembélé, sifflé par une petite Dembélé, sifflé par une petite 
partie des supporters blaugrana partie des supporters blaugrana 
à son entrée, a amplifié le à son entrée, a amplifié le 
succès du Barça.succès du Barça.
«Nous avons toujours voulu «Nous avons toujours voulu 

qu’il reste»qu’il reste»
En effet, Ousmane Dembélé a En effet, Ousmane Dembélé a 
très vite marqué d’une sublime très vite marqué d’une sublime 
frappe du pied gauche, avant de frappe du pied gauche, avant de 
délivrer deux passes décisives délivrer deux passes décisives 
en fin de rencontre à Luuk en fin de rencontre à Luuk 
de Jong et Memphis Depay. de Jong et Memphis Depay. 
Néanmoins, malgré ses belles Néanmoins, malgré ses belles 
prestations récentes et l’amour prestations récentes et l’amour 
que lui porte Xavi, Ousmane que lui porte Xavi, Ousmane 
Dembélé est toujours en fin Dembélé est toujours en fin 
de contrat au mois de juin et de contrat au mois de juin et 

n’a pas encore prolongé son n’a pas encore prolongé son 
contrat avec le FC Barcelone. contrat avec le FC Barcelone. 
Le club catalan qui a essayé de Le club catalan qui a essayé de 
le vendre cet hiver pour ne pas le vendre cet hiver pour ne pas 
le perdre gratuitement l’été le perdre gratuitement l’été 
prochain semblait avoir rendu prochain semblait avoir rendu 
les armes dans ce dossier.les armes dans ce dossier.
Mais le président Joan Mais le président Joan 
Laporta a relancé le feuilleton Laporta a relancé le feuilleton 
Ousmane Dembélé qui Ousmane Dembélé qui 
a pourtant fait la une des a pourtant fait la une des 
journaux en Espagne pendant journaux en Espagne pendant 
toute la première partie de toute la première partie de 
saison, jusqu’à ce qu’ il le saison, jusqu’à ce qu’il le 
ferme lui-même. En effet, ferme lui-même. En effet, 
après la clôture du mercato après la clôture du mercato 
hivernal, le président du FC hivernal, le président du FC 
Barcelone ne voulait plus faire Barcelone ne voulait plus faire 
jouer Ousmane Dembélé et jouer Ousmane Dembélé et 
avait chargé le Français ainsi avait chargé le Français ainsi 
que ses agents, les accusant que ses agents, les accusant 
d’avoir déjà signé avec un d’avoir déjà signé avec un 
autre club la saison prochaine autre club la saison prochaine 
sans le communiquer.sans le communiquer.

Dembélé peut encore Dembélé peut encore 
changer d’avischanger d’avis

Joan Laporta a visiblement Joan Laporta a visiblement 
changé son fusil d’épaule changé son fusil d’épaule 
puisqu’ il n’est pas contre puisqu’il n’est pas contre 
une prolongation d’Ousmane une prolongation d’Ousmane 
Dembélé. «Ousmane Dembélé Dembélé. «Ousmane Dembélé 
connaît notre proposition et sait connaît notre proposition et sait 
que nous avons toujours voulu que nous avons toujours voulu 

qu’ il reste, nous espérons qu’à qu’il reste, nous espérons qu’à 
la fin de la saison je le répète», la fin de la saison je le répète», 
a affirmé le président du FC a affirmé le président du FC 
Barcelone, des propos relayés Barcelone, des propos relayés 
par Marca en marge du Mobile par Marca en marge du Mobile 
World Congress se tenant à World Congress se tenant à 
Barcelone.Barcelone.
Les récentes déclarations Les récentes déclarations 
de Xavi à son encontre qui de Xavi à son encontre qui 
compte énormément sur lui compte énormément sur lui 
et le rôle qu’ il pourrait avoir et le rôle qu’il pourrait avoir 
dans la renaissance de ce FC dans la renaissance de ce FC 
Barcelone pourrait convaincre Barcelone pourrait convaincre 
Ousmane Dembélé de Ousmane Dembélé de 

réfléchir très sérieusement à réfléchir très sérieusement à 
une prolongation de contrat en une prolongation de contrat en 
Catalogne, mais le problème Catalogne, mais le problème 
principal depuis le début des principal depuis le début des 
négociations reste le même : négociations reste le même : 
l’argent.l’argent.
Le FC Barcelone n’a jamais Le FC Barcelone n’a jamais 
répondu aux exigences répondu aux exigences 
d’Ousmane Dembélé d’Ousmane Dembélé 
et son clan, souhaitant et son clan, souhaitant 
fortement réduire le salaire fortement réduire le salaire 
de l’ international français, de l’international français, 
souvent blessé depuis son souvent blessé depuis son 
arrivée en Catalogne. Xavi arrivée en Catalogne. Xavi 

avait demandé au Français de avait demandé au Français de 
faire un geste pour rester dans faire un geste pour rester dans 
l’un des plus grands clubs l’un des plus grands clubs 
du monde, mais jusqu’ ici, du monde, mais jusqu’ici, 
Ousmane Dembélé ne l’a Ousmane Dembélé ne l’a 
pas écouté. L’ailier formé pas écouté. L’ailier formé 
au Stade Rennais sera libre au Stade Rennais sera libre 
en juin mais jusqu’à preuve en juin mais jusqu’à preuve 
du contraire, il ne s’est pas du contraire, il ne s’est pas 
engagé avec un autre club, engagé avec un autre club, 
et peut donc continuer de et peut donc continuer de 
discuter avec le FC Barcelone discuter avec le FC Barcelone 
d’une prolongation de contrat, d’une prolongation de contrat, 
qui surprendrait tout le monde.qui surprendrait tout le monde.

Le leader du e leader du 
championnat de championnat de 
Ligue 1 de football, Ligue 1 de football, 

le CR Belouizdad effectuera le CR Belouizdad effectuera 
un périlleux déplacement un périlleux déplacement 
à Constantine pour y à Constantine pour y 
affronter le CSC, alors affronter le CSC, alors 
que le choc ES Sétif-JS que le choc ES Sétif-JS 
Kabylie retient l’ attention Kabylie retient l’attention 
générale, au moment où trois générale, au moment où trois 
confrontations opposeront confrontations opposeront 
les équipes du bas du tableau les équipes du bas du tableau 
sont au programme de la 19e sont au programme de la 19e 
journée étalée sur trois jours journée étalée sur trois jours 
(mardi, mercredi et jeudi).(mardi, mercredi et jeudi).
C’est justement le match C’est justement le match 
CSC-CRB qui clôturera jeudi CSC-CRB qui clôturera jeudi 
cette 19e journée amputée du cette 19e journée amputée du 
match JS Saoura - US Biskra match JS Saoura - US Biskra 
reporté à une date ultérieure, reporté à une date ultérieure, 
en raison de l’engagement en raison de l’engagement 
de la JSS en Coupe de la de la JSS en Coupe de la 
Confédération.Confédération.
Le CR Belouizdad (1er - Le CR Belouizdad (1er - 
36 pts), auréolé de sa belle 36 pts), auréolé de sa belle 
victoire à Francistown aux victoire à Francistown aux 

dépens des Botswanais de dépens des Botswanais de 
Jwaneng Galaxy  (2-1), Jwaneng Galaxy  (2-1), 
passera un sérieux test sur le passera un sérieux test sur le 
terrain du CS Constantine (9e terrain du CS Constantine (9e 
- 29 pts) encore sous le choc - 29 pts) encore sous le choc 
de sa défaite à Oran (1-2). Le de sa défaite à Oran (1-2). Le 
champion d’Algérie en titre champion d’Algérie en titre 
qui compte un match en retard qui compte un match en retard 
face à son voisin algérois, le face à son voisin algérois, le 
MC Alger, tentera de rafler la MC Alger, tentera de rafler la 
mise et consolider sa position mise et consolider sa position 
en tête du classement, afin de en tête du classement, afin de 
mieux préparer son prochain mieux préparer son prochain 
rendez-vous continental rendez-vous continental 
devant Jwaneng Galaxy.devant Jwaneng Galaxy.
En revanche, les «Sanafirs» En revanche, les «Sanafirs» 
qui sont toujours à la qui sont toujours à la 
recherche d’un entraîneur recherche d’un entraîneur 
après le départ de Chérif après le départ de Chérif 
Hadjar au NA Hussein-Dey, Hadjar au NA Hussein-Dey, 
chercheront à faire tomber le chercheront à faire tomber le 
leader afin de se remettre dans leader afin de se remettre dans 
la course au podium.la course au podium.
L’USM Alger (2e - 33 pts), L’USM Alger (2e - 33 pts), 
provisoirement dauphin, à la provisoirement dauphin, à la 
faveur des matchs reportés de faveur des matchs reportés de 

la 18e journée, effectuera un la 18e journée, effectuera un 
court déplacement à l’Arbaâ court déplacement à l’Arbaâ 
où l’attend de pied ferme le où l’attend de pied ferme le 
RCA (11e - 21 pts) auteure RCA (11e - 21 pts) auteure 
d’un excellent parcours à la fin d’un excellent parcours à la fin 
de la phase «Aller». Ce match de la phase «Aller». Ce match 
à caractère de derby, sera très à caractère de derby, sera très 
équilibré entre deux équipes équilibré entre deux équipes 
aux objectifs diamétralement aux objectifs diamétralement 
opposés dans la mesure où opposés dans la mesure où 
les «Usmistes» jouent le les «Usmistes» jouent le 
titre, alors «qu’Ezzarga» titre, alors «qu’Ezzarga» 
ambitionne tout simplement ambitionne tout simplement 
le maintien pour son retour le maintien pour son retour 
parmi l’élite.parmi l’élite.
Le Paradou AC (4e - 32 pts) Le Paradou AC (4e - 32 pts) 
accueille sur son terrain accueille sur son terrain 
mascotte de Dar Beida, le mascotte de Dar Beida, le 
MC Oran 11e - 21 pts) dans MC Oran 11e - 21 pts) dans 
un match revanche pour un match revanche pour 
les Oranais. Ces derniers les Oranais. Ces derniers 
nettement battus à Oran lors nettement battus à Oran lors 
du match aller (2-4), tenteront du match aller (2-4), tenteront 
de signer leur second succès de signer leur second succès 
de rang, sous la houlette de rang, sous la houlette 
de leur nouvel entraîneur, de leur nouvel entraîneur, 

Abdelkader Amrani. Les Abdelkader Amrani. Les 
Pacistes  comptent à leur tour, Pacistes  comptent à leur tour, 
consolider leur place sur le consolider leur place sur le 
podium.podium.
Le choc de la 19e journée Le choc de la 19e journée 
opposera mercredi l’ES Sétif opposera mercredi l’ES Sétif 
(7e-30 pts) à la JS Kabylie (7e-30 pts) à la JS Kabylie 
(5e - 31 pts). Les Sétifiens (5e - 31 pts). Les Sétifiens 
battus samedi dernier en battus samedi dernier en 
Champions League par les Champions League par les 
Sud-Africains d’AmaZulu Sud-Africains d’AmaZulu 
(1-0) viennent de se séparer (1-0) viennent de se séparer 
de leur coach tunisien, Nabil de leur coach tunisien, Nabil 
Kouki. Ce match tombe au Kouki. Ce match tombe au 
mauvais moment pour les mauvais moment pour les 
Sétifiens appelés à relever la Sétifiens appelés à relever la 
tête devant les Canaris, au tête devant les Canaris, au 
meilleur de leur forme et qui meilleur de leur forme et qui 
ambitionne le haut du tableau.ambitionne le haut du tableau.
Le MC Alger (7e-30 pts) au Le MC Alger (7e-30 pts) au 
repos lors de la 18e journée repos lors de la 18e journée 
après le report du «big derby» après le report du «big derby» 
face au CRB, reprendra du face au CRB, reprendra du 
service en accueillant le service en accueillant le 
NC Magra (10e - 22 pts). NC Magra (10e - 22 pts). 
Les Algérois qui n’ont pas Les Algérois qui n’ont pas 

encore officialisé l’arrivée de encore officialisé l’arrivée de 
Benghit (ex-ES Tunis), vont Benghit (ex-ES Tunis), vont 
compter sur le même effectif compter sur le même effectif 
de la phase aller. Quant au de la phase aller. Quant au 
NCM qui se maintient tant NCM qui se maintient tant 
bien que mal au milieu du bien que mal au milieu du 
tableau, tentera de rééditer tableau, tentera de rééditer 
l’exploit de l’ASO Chlef qui l’exploit de l’ASO Chlef qui 
a infligé au Doyen sa seule a infligé au Doyen sa seule 
défaite à domicile lors de la défaite à domicile lors de la 
phase aller.phase aller.
Les trois derniers matchs au Les trois derniers matchs au 
programme de cette journée programme de cette journée 
qui mettront aux prises qui mettront aux prises 
des clubs occupant les six des clubs occupant les six 
dernières places du classement dernières places du classement 
général, donneront lieu à des général, donneront lieu à des 
confrontations indécises.confrontations indécises.
Il s’agit de/ O.Médéa (15e - Il s’agit de/ O.Médéa (15e - 
14 pts) - ASO Chlef (13e - 21 14 pts) - ASO Chlef (13e - 21 
pts), NA Hussein-Dey (15e - pts), NA Hussein-Dey (15e - 
14 pts) HB Chelghoum Laid 14 pts) HB Chelghoum Laid 
(14e- 16 pts) et WA Tlemcen (14e- 16 pts) et WA Tlemcen 
(18e - 9 pts) - RC Relizane (18e - 9 pts) - RC Relizane 
(17e - 13 pts).(17e - 13 pts).

LIGUE 1 :
Le CRB en péril à Constantine, ESS - JSK en vedette
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NETFLIX :
Une décision qui devrait probablement 

conduire à l’exclusion de Netflix de Russie

Netflix a déclaré etflix a déclaré 
qu’il ne comptait qu’il ne comptait 
pas se soumettre à pas se soumettre à 

une loi russe qui lui impose une loi russe qui lui impose 
certaines obligations. Une certaines obligations. Une 
décision prise à la lumière décision prise à la lumière 
de la guerre en Ukraine, et de la guerre en Ukraine, et 
qui pourrait aboutir à des qui pourrait aboutir à des 
représailles du régulateur.représailles du régulateur.
Netflix a déclaré qu’il ne Netflix a déclaré qu’il ne 
comptait pas se soumettre à comptait pas se soumettre à 
une loi russe qui lui impose une loi russe qui lui impose 
certaines obligations. Une certaines obligations. Une 
décision prise à la lumière décision prise à la lumière 
de la guerre en Ukraine, et de la guerre en Ukraine, et 
qui pourrait aboutir à des qui pourrait aboutir à des 
représailles du régulateur.représailles du régulateur.
C’est une décision qui devrait C’est une décision qui devrait 
probablement conduire à probablement conduire à 
l’exclusion de Netflix de l’exclusion de Netflix de 
Russie. Alors que la guerre Russie. Alors que la guerre 
continue de faire rage en continue de faire rage en 
Ukraine, le service de vidéo à Ukraine, le service de vidéo à 
la demande par abonnement la demande par abonnement 
américain a manifestement américain a manifestement 
décidé de se rebiffer : selon décidé de se rebiffer : selon 
le Wall Street Journal, qui le Wall Street Journal, qui 
rapporte les propos d’un rapporte les propos d’un 
porte-parole du géant de la porte-parole du géant de la 
SVOD le 28 février 2022, SVOD le 28 février 2022, 
Netflix ne tiendra pas compte Netflix ne tiendra pas compte 
d’une loi russe.d’une loi russe.

Celle-ci impose aux Celle-ci impose aux 
plateformes de vidéos plateformes de vidéos 
dépassant le seuil des 100 dépassant le seuil des 100 
000 abonnés en Russie de 000 abonnés en Russie de 
diffuser une vingtaine de diffuser une vingtaine de 
chaînes russes. Or, il est chaînes russes. Or, il est 
estimé que Netflix a plus d’un estimé que Netflix a plus d’un 
million d’abonnés dans le million d’abonnés dans le 
pays (et sans doute bien plus pays (et sans doute bien plus 
de spectateurs, compte tenu de spectateurs, compte tenu 
de la pratique devenue très de la pratique devenue très 
courante du partage des mots courante du partage des mots 
de passe entre internautes).de passe entre internautes).
« Compte tenu de la situation « Compte tenu de la situation 
actuelle, nous n’avons pas actuelle, nous n’avons pas 
l’intention d’ajouter ces l’intention d’ajouter ces 
chaînes à notre service », a chaînes à notre service », a 
ainsi déclaré le porte-parole, ainsi déclaré le porte-parole, 
en référence à la guerre en référence à la guerre 
à l’est de l’Europe. En à l’est de l’Europe. En 
conséquence, le régulateur conséquence, le régulateur 
russe Roskomnadzor, dont russe Roskomnadzor, dont 
le rôle est de superviser les le rôle est de superviser les 
médias, la communication médias, la communication 
et les technologies de et les technologies de 
l’information pourrait l’information pourrait 
interdire à Netflix d’opérer interdire à Netflix d’opérer 
dans le pays.dans le pays.
Les chaînes en question sont Les chaînes en question sont 
de nature diverse (actualités, de nature diverse (actualités, 
sport, divertissement). Or, sport, divertissement). Or, 
il s’avère que la grande il s’avère que la grande 

majorité des médias en majorité des médias en 
Russie n’a pas la possibilité Russie n’a pas la possibilité 
d’avoir une ligne éditoriale d’avoir une ligne éditoriale 
indépendante du Kremlin. indépendante du Kremlin. 
Dans l’ensemble, les Dans l’ensemble, les 
chaînes, les radios et les chaînes, les radios et les 
journaux relaient le narratif journaux relaient le narratif 
de Vladimir Poutine qui de Vladimir Poutine qui 
suggère que la Russie devait suggère que la Russie devait 
se défendre.se défendre.
Selon les correspondants Selon les correspondants 
étrangers présents en Russie étrangers présents en Russie 
et qui ont la possibilité de et qui ont la possibilité de 
consulter le contenu des consulter le contenu des 
médias russes, de nombreux médias russes, de nombreux 
termes liés à l’invasion termes liés à l’invasion 
russe sont ainsi proscrits. Il russe sont ainsi proscrits. Il 
n’est d’ailleurs pas question n’est d’ailleurs pas question 
d’invasion, mais d’opération d’invasion, mais d’opération 
spéciale. Les pertes russes ne spéciale. Les pertes russes ne 
sont pas évoquées, et il est sont pas évoquées, et il est 
affirmé que les civils ne sont affirmé que les civils ne sont 
pas ciblés.pas ciblés.

L’Europe s’attaque à la L’Europe s’attaque à la 
propagande de la Russie propagande de la Russie 
en ciblant RT France et en ciblant RT France et 

SputnikSputnik
Ce problème de la propagande Ce problème de la propagande 
ne se limite pas aux ne se limite pas aux 
frontières de la Russie. C’est frontières de la Russie. C’est 
un sujet aussi en Europe et un sujet aussi en Europe et 
notamment en France avec la notamment en France avec la 

présence de chaînes comme présence de chaînes comme 
Russia Today (RT France) Russia Today (RT France) 
et Sputnik, qui sont plus que et Sputnik, qui sont plus que 
jamais accusées d’être des jamais accusées d’être des 
relais d’influence de Moscou. relais d’influence de Moscou. 
Aujourd’hui, l’Europe se Aujourd’hui, l’Europe se 
dirige manifestement vers un dirige manifestement vers un 
bannissement de ces chaînes.bannissement de ces chaînes.
La mise à l’écart de RT La mise à l’écart de RT 
France et Sputnik, ainsi que France et Sputnik, ainsi que 
d’autres organes semblables, d’autres organes semblables, 
ne se limitera pas aux ondes ne se limitera pas aux ondes 
télévisées. Il est prévu aussi télévisées. Il est prévu aussi 
de mettre en cordon sanitaire de mettre en cordon sanitaire 
sur Internet pour qu’on sur Internet pour qu’on 
ne puisse plus y accéder ne puisse plus y accéder 
en Europe via les réseaux en Europe via les réseaux 
sociaux, les moteurs de sociaux, les moteurs de 
recherche ou les applications recherche ou les applications 
mobiles. Des déclarations en mobiles. Des déclarations en 
ce sens ont eu lieu fin février.ce sens ont eu lieu fin février.
« Je viens d’échanger avec « Je viens d’échanger avec 
Susan Wojcicki, CEO de Susan Wojcicki, CEO de 
YouTube. L’Europe et la YouTube. L’Europe et la 
France sont déterminées à France sont déterminées à 
prendre toutes les mesures prendre toutes les mesures 
pour lutter contre la pour lutter contre la 
propagande russe sur le propagande russe sur le 
territoire. Je réunirai demain territoire. Je réunirai demain 
les représentants français des les représentants français des 
principaux réseaux sociaux principaux réseaux sociaux 
», indiquait le 27 février », indiquait le 27 février 

Cédric O, le secrétaire d’Etat Cédric O, le secrétaire d’Etat 
en charge du numérique.en charge du numérique.
« Les plateformes en ligne « Les plateformes en ligne 
ont pris des mesures sans ont pris des mesures sans 
précédent après les attentats précédent après les attentats 
du Capitole. Il est évident du Capitole. Il est évident 
que la propagande de guerre que la propagande de guerre 
russe mérite au moins le russe mérite au moins le 
même niveau de réponse. même niveau de réponse. 
Appel de coordination Appel de coordination 
important maintenant avec important maintenant avec 
le PDG de YouTube Susan le PDG de YouTube Susan 
Wojcicki et le PDG de Google Wojcicki et le PDG de Google 
Sundar Pichai », déclarait Sundar Pichai », déclarait 
pour sa part Thierry Breton, pour sa part Thierry Breton, 
commissaire européen, le 27 commissaire européen, le 27 
février.février.
Et les plateformes suivent Et les plateformes suivent 
ces demandes : des blocages ces demandes : des blocages 
sur les comptes de RT sur les comptes de RT 
France et Sputnik ont été France et Sputnik ont été 
pris par TikTok, Facebook pris par TikTok, Facebook 
et YouTube. D’autres et YouTube. D’autres 
pourraient suivre. Quant à pourraient suivre. Quant à 
la TV, c’est le régulateur la TV, c’est le régulateur 
français (Arcom) qui peut français (Arcom) qui peut 
décider, mais l’Europe décider, mais l’Europe 
entend avoir la main dessus. entend avoir la main dessus. 
Il reste à trouver la bonne Il reste à trouver la bonne 
stratégie juridique, qui n’est stratégie juridique, qui n’est 
pour l’instant pas connue.pour l’instant pas connue. SEYBOUSE TIMES Mercredi 02 Mars 2022ANEP 2223000742
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En Bref...The Sandbox, retour sur un métavers 
en vogue qui ouvre les portes du Web 3.0

Comment l’open source intelligence est devenue 
une arme majeure dans la guerre en Ukraine ?

Les utilisateurs de TikTok vont avoir 

plus de temps pour montrer leurs 

talents. Le réseau social va désormais 

permettre de poster des vidéos 

pouvant durer jusqu’à dix minutes, 

contre trois jusqu’ici. L’initiative 

sert surtout à concurrencer YouTube, 

son principal rival.

La décision, rapportée par plusieurs 

médias américains et confirmée 

par une porte-parole de TikTok, 

intervient moins de huit mois 

après le relèvement de la durée 

maximum d’une à trois minutes. 

« Nous espérons que cela ouvrira 

encore davantage de possibilités à 

nos créateurs de par le monde », a 

indiqué la porte-parole de la filiale 

du groupe chinois ByteDance.

Un écart « serré » avec YouTube

Spécialisé dans les vidéos courtes, 

voire très courtes car beaucoup 

d’entre elles sont encore d’une 

longueur nettement inférieure à 

la minute, TikTok va résolument 

chasser sur les terres de YouTube, 

la référence en matière de 

contenu directement généré par 

les utilisateurs. En mars 2021, 

YouTube avait, de son côté, cherché 

à se positionner sur le territoire de 

TikTok en lançant YouTube Shorts, 

qui permettait d’enregistrer des 

vidéos d’une durée allant jusqu’à 60 

secondes.

L’écart entre TikTok et YouTube 

« est serré et des vidéos plus 

longues pourraient aider TikTok 

à revenir à niveau », a commenté 

Jasmine Enberg, analyste du cabinet 

Insider Intelligence. « Les vidéos 

plus longues offrent aussi aux 

créateurs davantage de possibilités 

de monétisation », a-t-elle ajouté, 

« et ouvrent la porte à plus de 

formats pour faire croître l’activité 

publicitaire » du réseau social.

The walking dead, Adidas, 
Snoop Dogg, Gucci 
et même Carrefour… 

Célébrités et marques 
internationales s’arrachent 
une part du métavers signé 
The Sandbox, une success 
story lancée dès 2011 par deux 
Français, Sébastien Borget 
et Arthur Madrid. Les deux 
acolytes ont lancé trois start-up, 
dont le studio de jeu vidéo sur 
mobile à l’origine de la licence 
The Sandbox, qui a été acquis 
en 2018 par Animoca Brands à 
Hong Kong.
Si les NFT -les jetons non 
fongibles qui permettent à 
n’importe quel objet virtuel 
d’être revendu grâce à un 
certificat d’authenticité 
répertorié sur la blockchain- 
et le métavers échauffent les 
esprits depuis plusieurs mois, 
The Sandbox a commencé à 
construire les premières briques 
technologiques de cet univers 
virtuel dès 2011.

Des cryptokitties à the 
Sandbox

A l’origine, le jeu vidéo sur 
mobile permettait au joueur de 
concevoir son univers en 2D. 
Il pouvait créer des niveaux 
avec des héros, des ennemis… 
ambiance Super Mario Maker 
pour mobile. Le principe n’a pas 
changé, mais l’expérience est 
plus immersive. Aujourd’hui, 
The Sandbox est un monde 
virtuel de gaming ouvert où 
les joueurs sont souverains, ils 
détiennent leur propre map, leur 
propre terrain et leur monnaie. 

Dans ce métavers, ils peuvent 
revendre leurs avatars, leurs 
personnages, des décorations, 
des objets ou des équipements 
qu’ils ont créés dans le jeu sous 
forme de NFT. Nota bene : ce 
n’est pas parce qu’on peut les 
revendre qu’ils valent cher, 
n’est pas Beeple qui veut.
« L’idée d’un métavers 
décentralisé est venue petit 
à petit, explique Sébastien 
Borget. Notre jeu sur mobile 
a rencontré un franc succès 
avec plus de 40 millions de 
téléchargements et 70 millions 
de créations de joueurs ». C’est 
avec l’arrivée des Cryptokitties 
que l’idée est née d’utiliser la 
technologie blockchain, les 
NFT, et le User Generated 
Content (UGC, les contenus 
créés par les utilisateurs). « 
En 2017, on est tombés sur 
ce jeu, l’un des premiers qui 
utilisait la blockchain. Il offrait 
la possibilité d’élever des chats 
virtuels et de les revendre 
sur une place de marché, un 
site qui n’était pas forcément 
celui du jeu vidéo », raconte 
l’ingénieur de formation qui n’a 
pas mis longtemps à y voir une 
possibilité pour le futur de The 
Sandbox.
L’idée fait son chemin, d’autant 
qu’elle répond à une frustration 
qui n’était pas résolue jusque-là 
: l’impossibilité de récompenser 
les créateurs pour leur apport 
en contenus. « A partir de là, 
on a travaillé sur une nouvelle 
version de The Sandbox pour en 
faire une plateforme complète 

avec VoxEdit, qui permet de 
créer des actifs, et l’éditeur 
3D Game Maker dont on peut 
se servir sans connaissance de 
la programmation ». Grâce à 
ces outils de création, chaque 
joueur, artiste ou designer peut 
désormais créer son propre 
univers -jeux, dioramas, 
galeries d’art…- et le partager 
avec les autres.

Un métavers autonome
Si The Sandbox se différencie 
des autres projets de métavers 
actuels, c’est surtout pour sa 
philosophie. Car, pour Sébastien 
Borget, un métavers n’a de sens 
que s’il est décentralisé. A la 
différence des propositions 
de Meta (Facebook), Roblox, 
Fortnite qui ouvrent la porte 
d’un monde virtuel clos. 
L’utilisateur ne peut pas passer 
d’un monde à un autre avec son 
avatar. « Dans le métavers, cette 
myriade de mondes virtuels 
auxquels on peut accéder par 
le biais d’un avatar pour vivre 
des expériences plus riches, 
plus immersives, plus sociales, 
tout cela est possible que si cet 
avatar peut passer d’un monde 
virtuel à un autre », insiste 
l’entrepreneur à l’origine de ce 

vaste bac à sable 3.0. Sur The 
Sandbox, on peut acheter une 
parcelle virtuelle et l’exploiter 
comme on le souhaite. Elle 
peut être utilisée « pour diffuser 
des jeux, créer des expériences 
multijoueurs, des logements, 
ou encore des communautés », 
explique, par exemple, le site 
Internet de la plateforme.
« N’importe qui peut acheter 
son terrain et annoncer sa 
stratégie pour entrer dans le 
métavers. Ça se fait sans qu’on 
intervienne », s’enthousiasme-
t-il. Pour donner une idée des 
dernières grandes annonces : 
Warner Music va créer un parc 
à thème musical ; Snoop Dogg 
a lancé une collection d’avatars 
personnalisés qui donneront 
accès à des expériences 
uniques (concerts, passer du 
temps entre amis, explorer le 
métavers…), selon la rareté de 
l’avatar ; Carrefour a également 
acheté un terrain sur The 
Sandbox, l’équivalent de trente 
supermarchés, et pas pour faire 
de l’e-commerce, mais on n’en 
saura pas plus. Le futur du Web 
est en train de se dessiner sur 
The Sandbox.

L’invasion russe commencée le 
24 février rencontre une forte 
résistance ukrainienne, malgré 
des moyens techniquement 
supérieurs des forces du Kremlin. 
Dans la guerre acharnée que 
mènent les Ukrainiens, l’open 
source intelligence est devenue 
une ressource nécessaire pour 
prévaloir sur les opérations 
russes.
La guerre à grande échelle a 
recommencé aux portes de 
l’Union européenne. Le 24 
février 2022, le président russe 
Vladimir Poutine annonçait à 
4 h 30 du matin le début d’une 
opération de « pacification 
» et de « dénazification » de 
son pays frontalier, l’Ukraine. 

De nombreux spécialistes 
anticipaient une potentielle 
attaque de la part des 150.000 
soldats massés aux portes 
de l’Ukraine, dont la brutale 
tentative d’invasion choque 
la communauté internationale 
depuis maintenant quatre 
jours. Mais les troupes russes 
rencontrent un véritable 
obstacle, la résistance 
ukrainienne s’avérant plus 
efficace qu’estimé. Ce qui devait 
être une guerre éclair, patine. 
Dans ce conflit, les réseaux 
sociaux se démontrent être une 
arme redoutable pour permettre 
aux soldats de Volodymyr 
Zelensky de préserver un 
avantage stratégique sur 

certaines opérations ennemies.
Les nouveaux conflits armés 
se mêlent désormais à la 
connectivité globale, si bien 
qu›Elon Musk a initié le 
déploiement du réseau Starlink 
en Ukraine, permettant aux 
habitants et soldats d›avoir accès 
à Internet malgré la destruction 
d›infrastructures par les troupes 
russes. La guerre démarrée 
par Vladimir Poutine n›est pas 
la première durant laquelle 
les réseaux sociaux et plus 
généralement Internet jouent un 
rôle capital.
La possibilité de poster vidéos et 
images en quelques clics a donné 
naissance à une pratique nommée 
Osint, pour « open source 

intelligence », « renseignements 

de source ouverte » en français. 

L›Osint s›axe dans une série 

de moyens exploités pour 

recueillir des renseignements 

et pouvant être utilisés par des 

agences gouvernementales. On 

y trouve notamment le Sigint 

(Signal intelligence) ou encore 

l›Humint (Human intelligence), 

que l›historien anglais et 

spécialiste de la guerre froide 

Christopher Andrew abordait 

longuement dans son ouvrage « 

The Secret World : an History of 

intelligence ».
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Sara Boueche

Le safran , ou ledit 
«or rouge»du bassin 
méditerranéen et 

du Moyen-Orient présente 
des vertus multiples et 
insoupçonnées, tant pour la 
santé que pour la peau. Pour la 
petite histoire, on confère au 
safran une action thérapeutique 
depuis l’Antiquité . En effet, il 
a été identifié sur les fresques 
d’Akrotiri (à Santorin en 
Grèce), comme une composante 
de préparations curatives et 
médicamenteuses, ses vertus 
gastro-intestinales et rénales 
étant déjà réputées à l’époque. 
Aujourd’hui, bon nombre de 
bienfaits qui lui étaient supposés 

ont pu être confirmé par les 
avancés scientifiques .
Fleur, ses filaments sont en 
réalité extraits des stigmates 
(l’extrémité du pistil) d’un 
crocus. Pour aller plus loin: le 
crocus est une plante dont les 
fleurs pourprées apparaissent en 
automne. Chaque fleur donne 
à peine 3 filaments. On les 
émonde, c’est-à-dire qu’on les 
extrait avec une espèce de pince 
à épiler) puis on les sèche.
Attention à la conservation : on 
le conserve idéalement dans un 
récipient hermétique à l’abri de la 
lumière, à température ambiante. 
En effet, les composantes 
du safran séchées s’altèrent 
rapidement en présence de 

lumière et d’agents oxydants.
Ses principaux bienfaits pour 

la santé : 
Myorelaxants: Il apaise les 
tensions musculaires telles que 
les crampes ou les douleurs 
menstruelles, grâce à sa forte 
teneur en magnésium.
 Anxiolytique : Le safran limite 
le stress chronique, les insomnies 
et la fragilité émotionnelle grâce 
au safranal qu’il contient. 
Tonique hépatique :Il stimule 
le foie, soulage les spasmes 
digestifs et contribue à 
limiter le mauvais cholestérol 
(hypocholrstermolemiant) 
Analgésique: Apaise les 
douleurs des gencives et les 
pousses dentaires, lorsqu’il est 

utilisé localement
Ses principaux pour la peau: 

Antioxydant: Il contribue à 
lutter contre les radicaux libres 
et le stress oxydatif 
Régénérant : Le safran stimule 
la production du collagène et 
favorise la régénération des 
cellules. Effet bonne mine : lutte 
contre les troubles pigmentaires 
et les teints ternes. 
Protecteur et cicatrisant :
Le safran contribue à protéger la 
peau des rayons ultras-violets et 
aide à la cicatrisation.

Comment le consommer ? 
En cuisine : faire infuser 
quelques filaments de du safran 
dans l’eau pour constituer un 
bouillon de base à incorporer 

dans vos soupes, plats en sauce, 

ou vinaigrette pour salade.

 En infusion à boire: Ajouter 

quelques filaments de safran 

dans votre infusion habituelle 

pour profiter de ses vertus ( à 

raison d’environ 1gr par litre, 

soit environ 15 filaments )

Sara Boueche

Beaucoup de personnes 
pensent qu’une recette healthy 
est moins calorique car avec 
des ingrédients sains mais 
ingrédients sain ne veut pas dire 
moins calorique mais juste moins 
ou pas transformés. Prenons le 
fameux beurre de cacahuète, 
sa composition nutritionnelle 
est intéressante ,protéines, 
minéraux, antioxydants et du gras 
mais du bon. Ici on parlera d’une 
préparation très calorique mais 
saine. Donc, tout est question 
de quantité. bien-sûr, on parle 
d’un beurre de cacahuète dans 
aucun ajout (sans additifs sur 
des cacahuètes ) Parfois, on aura 
tendance à manger plus quelque 
chose qui est fait avec des 
ingrédients healthy en pensant 
que c’est moins calorique. 

Donc, au lieu de chercher une 

alimentation healthy ou moins 

calorique possible, chercher 

une alimentation la moins 

transformés possible .

Quand on vieillit, on dort souvent 
de moins en moins bien. Les 
somnifères marchent parfois, 
mais pas toujours. On récupère 
moins vite. Mais pourquoi ? La 
réponse pourrait bien se trouver 
dans notre cerveau, au niveau 
des neurones orexinergiques. En 
effet, la qualité et la quantité de 
ce type de neurones, impliqués 
dans l’état de veille, se modifient 
avec l’âge. Explications.
À partir de 60-65 ans, beaucoup 
d’individus se plaignent d’avoir 
un mauvais sommeil. Les réveils 
nocturnes sont fréquents. Ces 
nuits fragmentées ne permettent 
pas un repos suffisant et nuisent 
de façon importante à la qualité de 
vie en journée de ces personnes. 

En effet, un mauvais sommeil 
est associé à des risques accrus 
d’hypertension, d’arrêt cardiaque, 
de diabète ou de dépression 
nerveuse. Bien que ce phénomène 
soit largement observé et 
connu depuis longtemps, les 
mécanismes sous-jacents ne sont 
toujours pas élucidés. Une équipe 
s’est intéressée à la question et 
vient de publier un article dans le 
prestigieux journal Science.

Des neurotransmetteurs de 
l’état d’éveil

Les auteurs de cette étude se sont 
penchés sur les hypocrétines, 
aussi appelées orexines. Seuls 
certains neurones du cerveau, une 
très faible partie des neurones 
localisée dans l›hypothalamus 

latéral et dorsomédian ainsi 
que dans l›aire périfornicale, 
sont capables de produire ces 
neurotransmetteurs. Ces peptides 
sont impliqués dans l’appétit et 
l’état d’éveil : ils sont excitateurs. 
Ils initient et maintiennent l›état 
d›éveil. Des travaux précédents 
ont montré que les patients ayant 
de faibles taux d›hypocrétines 
avaient de forts besoins de 
sommeil et pouvaient souffrir de 
narcolepsie.

Un modèle de souris
Le sommeil est également 
perturbé avec l›âge chez la souris, 
ce qui en fait un bon modèle pour 
étudier le sommeil des personnes 
âgées. Deux groupes ont été 
constitués : un groupe de souris 

dites jeunes âgées de 3 à 5 mois et 
un groupe de souris dites vieilles 
âgées de 18 à 22 mois. Les souris 
âgées avaient bien des problèmes 
de sommeil, avec des réveils 
nocturnes fréquents. Les auteurs 
ont observé que la quantité de 
neurones capables de produire les 
hypocrétines était moindre chez 
les souris âgées comparativement 
aux souris jeunes, de moins 38 %. 
Ce résultat peut paraître paradoxal 
au premier abord, puisque les 
hypocrétines sont excitatrices et 
maintiennent l›éveil. Mais les 
neurones restants présentaient 
une hyperexcitabilité par rapport 
aux neurones d›une jeune souris 
: c›est-à-dire qu›un stimulus 
très faible suffisait pour qu›ils 

produisent des hypocrétines, qui 

déclenchent l’éveil. 

Mieux comprendre pourquoi on 

dort mal quand on vieillit pourrait 

aider à développer des traitements 

plus personnalisés, plus adaptés à 

ce trouble spécifique du sommeil. 
Les somnifères actuellement 

disponibles provoquent souvent 

un état de somnolence au réveil, 

accentuant le risque de chute. 

Grâce à ces travaux, une nouvelle 

génération de somnifères pourrait 

être mise au point pour les 

personnes âgées souffrant de 

réveils nocturnes. 

Le gommage
Pour profiter de l’action 
des soins hydratants, il est 
nécessaire d’éliminer les 
cellules mortes dans certaines 
zones du pied où elles 
épaississent la peau et forment 
de la corne. Le gommage 
peut être réalisé à l’aide de 
produits sous forme de crème 
(Akileïne gommage, Scholl 
crème gommage, PédiRelax 
zones rugueuses…) ou de 
masques (Xérial Peel masque 
exfoliant, Mercurochrome 
Pedi-Peeling…), mais aussi 
en utilisant une lime, une râpe 
manuelle ou électrique, ou une 
pierre ponce (toujours sur peau 
humide).

Le bon usage
Un bain de pieds d’une dizaine 
de minutes environ avec de 
l’eau tiède avant le gommage 
permet de ramollir la peau et 
facilite l’élimination des peaux 
mortes.

L’inconvénient
Un usage trop fréquent, plus 
d’une fois par semaine, produit 
l’effet inverse de celui attendu 
car il agresse la peau qui réagit 
en produisant davantage de 
corne pour se protéger.

Les produits hydratants
• L’hydratation est essentielle 
pour redonner à la peau son 
élasticité et sa souplesse.
• Les produits utilisés associent 
des actifs hydratants, émollients 
et apaisants comme la vaseline, 
la lanoline, la glycérine, des 
huiles végétales (amande douce, 
avocat, beurre de karité…). 
L’adjonction d’un agent 
kératolytique tel que l’urée 
ou l’acide salicylique favorise 
la desquamation de la couche 
cornée.

Le bon usage
Appliquer quotidiennement en 
massages doux sur l’ensemble 
du pied en insistant sur la plante 
et le talon jusqu’à pénétration 

complète du produit pour que la 
peau ne soit pas collante.
L’inconvénient
La présence de crème entre les 
orteils favorise la macération, 
elle-même source d’infection. 
À éviter.

La prévention
• Se laver les pieds chaque jour 
avec un savon doux et bien les 
sécher.
•Choisir des chaussures 
confortables et préférer le cuir 
souple ou les matières naturelles 
aux synthétiques.
• Éliminer les coutures qui 
favorisent les frottements. De 
même, pour les chaussettes.
• Éviter le port de chaussures 
ouvertes à l’arrière, sans 
contrefort (tongs, sandales, 
claquettes…) qui exposent 
davantage le pied aux 
agressions.
• Boire au moins 1,5 litre d’eau 
par jour.

tout savoir sur le Safran 

Le healthy n’est pas 
(forcément) moins 

calorique 

Pourquoi dort-on de moins en moins bien avec l’âge ?

Soigner des pieds secs



Mercredi 02 Mars 2022

Femme 17SeybouSe Times

Sara Boueche 

Découvrez ce que signi-
fie le pictogramme du 
pot de crème ouvert, 

accompagné d’un numéro et 
d’un «M» sur votre emballage. 
Pour les denrées alimentaires, 
on trouve sur l’emballage une 
date de conservation minimale, 
la date limite de consommation. 
Pour la majorité des produits 
cosmétiques, on indique une 
PAO (Période Après Ouverture) 
par un symbole qui représente 
un pot ouvert. Pour ces produits, 
la durée de vie est supérieure à 
30 mois. Le chiffre inscrit à côté 

du pot renseigne la durée maxi-
male, exprimée en mois, pendant 
laquelle vous pouvez utiliser le 
produit sans perte d’efficacité 
ou de sensorialité. Si le produit à 
une durée de vie inférieure à 30 
mois, la date limite d’utilisation 
est indiquée par « à utiliser avant 
fin...» Ou par un logo représen-
tant un sablier. Pour les produits 
avec PAO: pour savoir jusqu’à 
quelle date vous pouvez utiliser 
votre produit une fois ouvert, 
notez la date d’ouverture sur le 
flacon ou le tube avec un feutre 
résistant à l’eau.

Le saviez-vous? L’art de la 

conservation est une pratique 
ancestrale. En Egypte, le sulfate 
de cuivre servait à la conserva-
tion du maquillage utilisé lors 
des cérémonies. Désormais, 
les conservateurs cosmétiques 
jouent un rôle essentiel pour évi-
ter la prolifération microbienne 
(bactéries, virus, moisissures...) 
D’autres conservateurs, tels que 
les antioxydants, préservent la 
texture, la couleur, l’odeur, l’ef-
ficacité du produit. Aujourd’hui, 
l’innovation et la réglementation 
stricte garantissent une utilisa-
tion sûre et efficace des conser-
vateurs.

L’application TikTok regorge 
d’astuces beauté en tout genre. 
La dernière en date ? Celle du 
correcteur blanc. On vous ex-
plique tout.

Alerte à toutes les beautystas, 
l’application TikTok a encore 
frappé ! Après les cheveux, la 
peau, les sourcils ou encore 
les lèvres, une nouvelle astuce 
virale vient de faire son appa-
rition. Celle-ci s’attaque à l’an-
ti-cernes, ce fameux produit 
qui nous aide à camoufler les 
signes de longues journées et 
de courtes nuits. Si l’on en croit 
un tutoriel qui cumule plusieurs 
millions de vues sur l’applica-
tion, un correcteur blanc per-
mettrait d’effacer les cernes et 
d’illuminer le regard en un seul 
geste. Déjà tendance dans les 
années 2000, cette technique 
n’a apparemment pas dit son 

dernier mot. 

Comment bien appliquer 
l’anti-cernes blanc ? 

D›après les vidéos publiées 
sur TikTok, on applique le cor-
recteur blanc dans des endroits 
stratégiques : dans le coin in-
terne et externe de l’œil. Mais la 
clé pour réussir cette technique 
réside surtout dans le fait de 

mélanger l’anti-cernes blanc à 
son fond de teint habituel. De 
cette manière, on peut facile-
ment créer un correcteur deux 
tons plus clairs que sa carnation 
à n’importe quel moment. Plus 
besoin donc de changer de teinte 
en fonction des saisons. Le mot 
d’ordre ? Estomper ! On étale 
les matières à l’aide d’un pin-
ceau ou d’une éponge jusqu’à 

obtenir le résultat souhaité. 
Ensuite, on fixe le tout avec 
une poudre classique et le tour 
est joué. La zone sous les yeux 
étant très sensible et délicate, on 
vous conseille de l’hydrater un 
maximum avant de s’y essayer.

Le correcteur blanc, pour 
qui? 

Cacher ses cernes n’est pas tou-
jours une mince affaire, surtout 
lorsqu’il faut trouver le correc-
teur qui s’adapte le mieux à la 
couleur de notre peau. C’est à 
ce moment précis que la teinte 
universelle entre en jeu et nous 
facilite la vie. Testé et approuvé 
par des professionnels du make-
up, l’anti-cernes blanc a le pou-
voir de s’adapter à toutes les 
carnations. Son effet couvrant 
et liftant est autant visible sur 
les peaux blanches que noires. 

Adepte d’un fini naturel et 
léger? Cette tendance maquil-
lage ne sera pas faite pour vous. 
L’anti-cernes blanc est tout sauf 
discret sur la peau.

Anti-cernes blanc, quel 
résultat ? 

Selon les utilisateurs de l’ap-
plication TikTok, le résultat 
de cette astuce est sans appel : 
les cernes sont camouflées à la 
perfection et le regard paraît 
plus frais et éveillé. Le dessous 
de l’œil est légèrement plus 
clair que le reste du visage, ce 
qui apporte de la luminosité au 
regard. Un peu à la manière du 
contouring. En prime, ce «beau-
ty hack» permet de neutraliser 
les tons bleus et violets dont on 
se passerait volontiers. À vous 
le teint parfait !

La grande question du moment : 
comment s’habiller lorsqu’il fait 
ni trop chaud ni trop froid? L’as-
sociation jupe et gros pull fonc-
tionne toujours. Grâce à cette 
astuce TikTok, elle va devenir 
votre gimmick mode préféré.

Avec le début du mois de mars, 
la demi-saison pointe le bout de 
son nez. Alors, comment s’habil-
ler quand il ne fait ni vraiment 
chaud, ni vraiment froid ? C’est 
vrai, l’hiver, c’est plus simple 
; parkas matelassées, bonnets 
tricotés et chaussettes molleton-
nées font partie intégrante de 
notre vestiaire. L’été, les tops à 

fines bretelles, les minijupes lé-
gères et les lunettes de soleil sont 
les reines des beaux jours. Entre 
les deux, il faut composer avec 
les températures. L’association 
parfaite ? Le combo jupe + pull 
en laine, un look vraiment comfy 
pour la saison. L’ennui, c’est 
que réussir à glisser une grosse 
maille sous une jupe peut vite 
devenir disgracieux. Heureuse-
ment, le réseau social TikTok a la 
solution, décrite étape par étape 
ci-dessous.

Enfiler son pull et sa jupe.

Glisser une ceinture par-dessus 
son pull au niveau de la taille. 

Tirer légèrement son pull vers 
le haut de manière à ce qu’il 
recouvre la ceinture, tout en veil-

lant à ce que le bas du pull reste 
sous celle-ci. 

Vous voici prête à affronter la 

journée avec style !

Si vous n’êtes pas fan de jupe, 
pas de problème ! L›astuce peut 
aussi très bien être réalisée sur 
une robe.

Un look cool et stylé pour la 
demi-saison

La star du printemps 2022 ? 
C’est la jupe midi, à choisir 
fluide et taille haute de préfé-
rence. Associée à une petite 
maille, un trench et des baskets, 
voici l›#ootd officiel de la sai-
son. Autre possibilité : troquer 
les sneakers contre une paire de 
mules.

Comment reconnaître la durée de conservation 
d’un produit cosmétique une fois ouvert ?

Anti-cernes blanc : 

Cette astuce make-up qui va transformer votre regard

Cette astuce TikTok pour mixer jupe et gros pull
 est géniale



Mercredi 02  Mars 2022

Culture18 SeybouSe Times

Sara Boueche

Né dans les Aurès au début 
des années trente, Lazhar 
Mansouri fit la rencontre de la 
photographie très jeune. Il décide 
de transformer une épicerie en 
studio photo à Ain El Beida, 
alors qu’il n’a que 18 ans. Il 
verra défiler sous son regard, 
entre 1950 et 1985, plusieurs 
générations de sa ville natale.
Une sélection de ses portraits 
de femmes, qui témoigne de 
la traditions du tatouage dans 
les Aurès, a fait la matière de 
l’album Aouchem (tatouage) 
édité par Mohand Abouda.
Sur ses photographies, on retrouve 
des visages et des silhouette, des 
postures et des attitudes d’une 
Algérie plurielle. Des jeunes  
branchés, aux écolières aux 
allures « occidentales», aux aînés 

en burnus, en passant par les 

femmes et leurs tatouages aux 
diverses symboles.

Le monde vu par lazhar 

Lansouri, nous livre une masse 

d’informations impressionnante 

sur le mélange du moderne 

et du traditionnel algérien et 

du témoignage d’une certaine 
Algérie.

Le film d’aventures «Uncharted» 
a conservé la première place 
du box-office nord-américain 
pour sa deuxième semaine 
d’exploitation, selon les chiffres 
provisoires du cabinet spécialisé 
Exhibitor Relations publiés 
dimanche.
Adaptation du jeu vidéo à succès 
édité par Sony, «Uncharted» 
a engrangé 23,3 millions de 
dollars de vendredi à dimanche 
dans les salles noires des Etats-
Unis et du Canada.
Le film relate les pérégrinations 
d’un chasseur de trésor, incarné 
par Tom Holland, qui se lance 

à la poursuite du butin perdu 
de l’explorateur portugais 
du 16ème siècle, Fernand de 
Magellan.
Toujours à la deuxième place, le 
long-métrage canin «Dog», qui 
narre le road-trip d’un vétéran 
de l’armée, interprété par 
Channing Tatum, accompagné 
d’un berger belge, a récolté 10,1 
millions de dollars.
«Spider-Man: No Way Home», 
dernier épisode en date des 
aventures de l’homme-araignée, 
où Tom Holland tient aussi la tête 
d’affiche, continue à exhiber de 
solides performances terminant 

troisième avec 5,8 millions de 
dollars de recette pour sa 11ème 
semaine d’exploitation.  
L’adaptation du roman d’Agatha 
Christie «Mort sur le Nil» se 
retrouve de son côté encore à 
la quatrième place, empochant 
4,5 millions de dollars, pour sa 
troisième semaine en salle. 
«Jackass Forever», nouvel 
opus de la bande d’Américains 
déjantés du même nom, se place 
en cinquième position avec 
3,2 millions de dollars gagnés 
pour sa quatrième semaine 
d’exploitation.

L’acteur britannique Benedict 
Cumberbatch a inauguré lundi 
son étoile sur le prestigieux 
Walk of Fame d’Hollywood, 
quelques semaines seulement 
avant la soirée des Oscars où il 
sera en lice pour le trophée du 
meilleur acteur.
Lors de cette cérémonie, la 
vedette du film «The Power 
of the Dog» a reçu les éloges 
du patron des studios Marvel, 
Kevin Feige, ainsi que du 
réalisateur JJ Abrams («Star 
Trek» et «Star Wars»).
Pour Benedict Cumberbatch, qui 
reprend son rôle de Dr Strange 
dans le prochain Marvel prévu 
pour le mois de mai, cette étoile 
à Hollywood est un «honneur 
extraordinaire».
«Je suis Britannique, donc 

une partie de moi trouve ça 
incroyablement douloureux», 
a-t-il lancé aux fans rassemblés 
pour l’occasion sur le Walk of 
Fame. «L’autre partie apprécie 
beaucoup qu’on flatte son ego», 
a plaisanté l’acteur.
Dans son discours, il a 
notamment dénoncé l’invasion 
de l’Ukraine par la Russie et 
appelé à la mobilisation contre 
cette attaque.
«Nous ne pouvons plus rester 
en retrait. L’heure n’est plus à 
l’avarice ou à la paresse dans 
l’action ou aux inepties. Nous 
devons agir», a déclaré Benedict 
Cumberbatch. «Soutenez les 
organisations de défense des 
droits humains... Faites pression 
sur vos hommes politiques, 
votre banque, vos industries», 

a-t-il dit.
Révélé au grand public par son 
rôle de Sherlock Holmes dans 
la série de la BBC modernisant 

le célèbre «détective», Benedict 
Cumberbatch fait partie des cinq 
artistes en lice pour recevoir 
l’Oscar du meilleur acteur, 
face à Javier Bardem, Andrew 
Garfield, Will Smith et Denzel 
Washington
Au total, le western noir et 
psychologique réalisé par Jane 
Campion, dans lequel il campe 
un cowboy tourmenté, a reçu 
douze nominations.

La 94e édition des Oscars doit 
avoir lieu à Hollywood le 27 
mars.

Biographie ExpressCitations...

«Uncharted» toujours premier du box-office 
nord-américain

Benedict Cumberbatch inaugure son étoile 
à Hollywood
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Né au Liban et diplômé 
en arts visuels, Habib 
Dargham lance sa 

propre société de production en 
2018, D Production. Alors que la 
situation du Liban est précaire, il 
décide de suivre, en 2020/2021, 
un master de photographie de 
mode à l’école de photographie 
Spéos. Installé en France, il 
participe au Grand Prix Paris 
Match du photoreportage 
étudiant 2021. À l’occasion de 
la 18e édition de cet événement, 
cinq prix sont décernés à des 
reportages proposés par les 
quatorze finalistes (pas moins 
de cinquante mille dossiers sont 
présentés): le coup de cœur du 
Journal du dimanche, le prix du 
public, le prix Google de la photo 
numérique, le prix Puressentiel 
nature et environnement et le 
Grand Prix Paris Match.
Le 22 octobre 2021, lors d’une 
cérémonie qui se déroulait à 
l’Hôtel de ville de Paris, Habib 
Dargham obtient le Grand Prix 
Paris Match. Sa série Le Cri 
d’un silence est une sélection de 
quinze clichés qui immortalisent 
le soulèvement populaire survenu 
au Liban au mois d’octobre 
2019. À l’occasion de la tournée 
de l’exposition en France – sous 
la supervision du commissaire de 
l’exposition, Jean Merhi, et en 
partenariat avec Energis Libani 
–, le jeune reporter se confie à 
Arab News en français.

«Le photojournalisme est une 
passion que j’ai découverte lors 
du soulèvement populaire qui a eu 
lieu au Liban le 17 octobre 2019. 
C’était ma manière de manifester 
avec le peuple dont je fais partie. 
C’était aussi la seule façon qui 
était susceptible de fixer dans le 
temps un tel moment», explique 
Habib Dargham.
«En tant que photojournaliste, 
j’ai trouvé là un moyen important 
pour comprendre les émotions 
suscitées et ressenties par chaque 
personne dans les rues et pour 
voir de mes propres yeux. C’est 
capital d’être présent sur place, 
parce que ce témoignage doit 
justement être transmis aux 
personnes qui ne peuvent être 
présentes», précise-t-il.
Le photojournaliste décrit la 
difficile étape qui a présidé à 
la sélection de la série Le Cri 
d’un silence. Il s’agissait d’un 
choix particulièrement difficile. 
Sur dix mille à quinze mille 
photos, il en a choisi quinze en se 
basant sur plusieurs thèmes: «Le 
soulèvement populaire: la foule, 
les différentes tranches d’âge 
présentes dans les rues, l’union 
et la force du peuple, la présence 
en masse du drapeau libanais», 
ainsi que «l’explosion du port 
de Beyrouth et les dégâts qu’elle 
a occasionnés». Chaque cliché 
possède sa propre histoire et 
chacun d’eux a marqué une partie 
de l’histoire de la thawra (terme 

arabe qui signifie «révolution»).
La photographie du vieil homme 
au marteau compte parmi celles 
qui l’émeuvent le plus. «Elle me 
touche particulièrement parce 
qu’elle illustre plusieurs points: 
la force des Libanais et le fait 
qu’ils n’abandonnent jamais 
leurs causes, mais aussi le combat 
des anciennes générations face 
à la corruption pour défendre 
les générations futures.» Habib 
Dargham confie en outre, avec 
une pointe d’émotion dans 
la voix: «Le fait qu’il tienne 
un marteau et la colère qu’il 
exprime m’a serré le cœur. J’ai 
tout de suite pensé que, à son 
âge, il était certainement inquiet 
pour sa retraite.»
C’est pour cette raison que le 
photojournaliste a choisi comme 
titre Le Cri d’un silence: cette 
série évoque «le cri de chaque 
Libanais qui essaie d’élever la 
voix contre le gouvernement et 
tente de combattre la corruption», 
précise le photojournaliste. 
C’est son amour pour le Liban 
que Habib Dargham tente de 
transmettre à travers ses photos. 
«[C’est] ma terre natale, celle qui 
m’a vu naître et grandir, là où j’ai 
souri et pleuré», confie-t-il.
«Si nous ne soutenons pas ce 
pays à travers notre exil, c’est 
que nous sommes à la fois 
lâches et peureux devant une 
réalité que nous ne pourrons 
jamais combattre», soutient le 

photojournaliste, qui exprime sa 
reconnaissance à Paris Match: en 
lui décernant ce prix, le magazine 
lui a prouvé que «[leurs] voix 
pouvaient se faire entendre» 
et il a suscité «un espoir pour 
le Liban» qu’il «aimerait 

transmettre à tous les Libanais et 
à tous les étrangers qui aiment le 
pays du Cèdre et qui croient au 
changement». Les photos sont 
«des messages qui peuvent faire 
ressurgir des émotions oubliées 
avec le temps et contribuer à 
soutenir Liban d’une façon ou 
d’une autre», lance-t-il.
«Avant tout, j’ai voulu rendre 
témoignage de manière puissante 
des moments historiques que 
traverse mon pays. Et j’aimerais 
inviter les personnes qui 
observent ces photographies 
à s’interroger sur la résilience 
d’une population face à une 
dégradation permanente de ses 
conditions de vie, mais également 
sur sa capacité profonde à faire 
bouger les lignes», conclut le 
photoreporter.

Les géants du divertissement 
Disney et Sony Pictures ont 
suspendu la sortie de leurs 
films dans les salles de cinéma 
en Russie après l’invasion de 
l’Ukraine, imitant ainsi d’autres 
entreprises ayant choisi de se 
désengager, temporairement ou 
non, du pays.
«Compte tenu de l’invasion non 
provoquée de l’Ukraine et de la 
crise humanitaire tragique, nous 
suspendons la sortie de films en 
salles en Russie, y compris le 
prochain Alerte rouge de Pixar», 
a déclaré lundi Disney dans un 
communiqué.
«Nous prendrons des décisions 
commerciales futures en 
fonction de l’évolution de la 
situation», est-il ajouté.
En attendant, Disney affirme 
travailler avec des ONG pour 
fournir une aide d’urgence et 
d’autres formes d’assistance 
humanitaire aux réfugiés.
Sony Pictures, filiale du groupe 

japonais Sony, a aussi annoncé 
dans la foulée qu’il suspendait 
le lancement de ses films dans 
les salles en Russie, dont celui 
de «Morbius», sa nouvelle 
superproduction dans l’univers 
des super-héros.
Sony Pictures a justifié dans un 
communiqué sa décision par 
«l’action militaire qui perdure 

en Ukraine, l’incertitude qui en 
résulte et la crise humanitaire 
déclenchée dans cette région».
«Nos pensées et nos prières vont 
envers tous ceux qui sont affectés 
et nous espérons que cette crise 
sera résolue rapidement», a 
ajouté Sony Pictures.
D’autres multinationales ont 
pris leurs distances avec la 

Russie depuis son invasion de 
l’Ukraine.
Facebook, Twitter et Microsoft 
ont ainsi pris des mesures 
lundi pour limiter la diffusion 
d’informations émanant 
d’organes de presse affiliés au 
gouvernement russe.
De façon beaucoup plus 
drastique, les pétroliers 

britanniques BP et Shell ont 

annoncé se séparer de leurs parts 

dans des projets communs avec 

des groupes russes en Russie.

Pour certaines entreprises 

étrangères toutefois, se 

désengager de la Russie du jour 

au lendemain, en fermant usines 

ou supermarchés, reste difficile.

Avec Le Cri du silence, Habib Dargham livre
 un puissant témoignage sur le Liban

Disney et Sony suspendent la sortie de leurs films en Russie
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Michael Keaton 
a profité de son 
passage sur la 

scène des SAG Awards 
pour passer deux messages 
forts. L’acteur, récom-
pensé pour son rôle dans 
Dopesick, série consacrée 
à la crise des opiacés aux 
Etats-Unis, a tenu à saluer 
la mémoire de son neveu 
Michael, le fils de sa sœur 
Pamela, décédé en 2016 
après un long combat 
contre l’addiction.
« Étant donné le sujet, 
je veux vous dire que ce 
prix, c’est pour mon neveu 
Michael et ma sœur Pam. 
J’ai perdu Michael, et ça 
fait mal », a-t-il lancé, très 

ému, à la foule.
Comme le rappelle Dea-
dline, c’est en mémoire de 
son neveu qu’il a accepté le 
rôle dans cette mini-série. 
Le comédien y incarne un 
médecin d’une petite ville 
de Virginie qui prescrit à 
ses patients de l’OxyCon-
tin, un opiacé très addictif, 
après avoir été convaincu 
par le représentant d’une 
société pharmaceutique. 
« Je suis content de faire 
partie d’une production 
comme celle de Dope-
sick, qui peut permettre 
d’amener la discussion et 
peut-être de provoquer un 
changement », a-t-il ajouté 
dans son discours.

Se battre dignement
Michael Keaton a éga-
lement saisi l’occasion 
pour saluer le courage de 
Volodymyr Zelensky, le 
président ukrainien, qui a 
choisi de ne pas quitter la 
capitale de son pays, Kiev, 
alors qu’il est menacé par 
l’invasion russe.
« J’entends déjà le gronde-
ment des regards condes-
cendants, de gens qui 
disent (…) «Tais-toi et 
joue la comédie». Arrê-
ter de jouer la comédie, 
je peux le faire sans pro-
blème, mais me taire, pas 
vraiment. Nous avons un 
autre acteur, Zelensky, 
dont on peut saluer le fait 

qu’il se bat dignement », 
a rappelé l’interprète de 
Batman, en référence à 
la première carrière du 
chef de l’Etat ukrainien, 
comique et acteur, devenu 

une des plus grandes stars 
de son pays grâce à la série 
Serviteur du Peuple, qui 
lui inspirera sa candidature 
à la présidentielle.

La robe portée par 
Meghan Markle lors 
de son interview-

choc avec Oprah Winfrey 
a été élue robe de l’année 
par le Fashion Museum de 
la ville de Bath. Pour rap-
pel, la duchesse de Sussex 
portait une robe en soie 
noire signée Georgio Ar-
mani avec un motif blanc 
en forme de lotus. Mais 
au-delà de la qualité sty-
listique de la tenue, c’est 
aussi sa portée symbolique 
qui justifie ce choix.
« Il est bien connu que 

les membres de la famille 
royale utilisent souvent les 
vêtements pour envoyer un 
message à travers la coupe, 
la couleur et les motifs », 
a déclaré le musée dans un 
communiqué.
Un puissant symbole
« On a dit que la duchesse 
avait choisi une robe avec 
une fleur de lotus parce que 
cette fleur est associée à la 
symbolique de la renais-
sance, de l’auto-régéné-
ration et de l’illumination 
spirituelle, ainsi que son 
agilité à fleurir dans des 

conditions apparemment 
difficiles », peut-on égale-
ment lire dans le commu-
niqué.
Diffusée en mars 2021, 
cette interview avait ras-
semblé pas moins de 60 
millions de téléspecta-
teurs à travers 70 pays. 
Désormais, les visiteurs 
du Fashion Museum de 
Bath pourront admirer une 
reproduction de cette fa-
meuse robe, dernier ajout 
à une exposition baptisée 
Une Histoire de la Mode 
en 100 Objets.

Aaron Rodgers pré-
sente ses excuses à 
Shailene Woodley 

pour ses propos sur le vaccin 
contre le covid. Il y a quelques 
mois, le joueur de football a 
choqué en déclarant publi-
quement son refus du vaccin 
après avoir été infecté par 
le virus, au motif qu’il était 
immunisé et allergique aux 
ingrédients des vaccins à base 
d’ARN. Mais maintenant que 
cette controverse a provoqué 
le départ de la femme qu’il 
aimait, quarterback semble 

abattu par la culpabilité.
« Je suis extrêmement désolé 
pour Shai et mes proches. Je 
ne me rendais pas compte des 
éclats qui se détachaient de ce 
que je croyais être des balles 
lancées contre moi parce que 
j’étais trop borné, que je me 
défendais, et que j’essayais de 
délivrer un message. Je n’ai 
jamais voulu me montrer cli-
vant à propos de tout ça, vrai-
ment pas », a déclaré Aaron 
Rodgers lors d’un passage 
dans l’émission de radio de 
Pat McAfee relayé par Enter-

tainment Tonight.
Sortez les violons
Des excuses qui suivent un 
long message posté par Aaron 
Rodgers sur Instagram à des-
tination de Shailene Woodley.
« Merci de m’avoir toujours 
soutenu, pour l’incroyable 
gentillesse que tu me montres 
et que tu montres aux gens que 
tu rencontres, et pour m’avoir 
montré ce à quoi ressemble 
un amour inconditionnel. Je 
t’aime et je suis reconnaissant 
envers toi », a-t-il écrit.

Michael Keaton rend hommage à son neveu et
 au président ukrainien 

La robe portée par Meghan Markle lors de son interview 
avec Oprah Winfrey élue Robe de l’année 

L’ex-fiancé de Shailene Woodley s’excuse pour 
ses propos sur le vaccin
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La période d’acquittement de 
la vignette automobile pour 
l’année 2022 s’étalera du 1er 

au 31 mars, a annoncé la Direction 
générale des impôts (DGI) dans un 
communiqué publié sur son site-
web.
«La DGI porte à la connaissance 
des propriétaires des véhicules de 
tourisme, des véhicules utilitaires 
et des véhicules de transport de 
voyageurs, que la période légale 
d’acquittement de la vignette 
automobile pour l’année 2022 
débutera le mardi 1 mars à 08H00 
et prendra fin le jeudi 31 mars 2022 
à 16H00», a précisé la DGI dans le 
communiqué.
Ces vignettes sont disponibles au 
niveau des recettes des impôts et 
des bureaux de postes, souligne la 
DGI, ajoutant que «les tarifs des 
vignettes automobiles pour cette 

année restent inchangées».
La DGI et celle d’Algérie-poste 
ont mobilisé «tous les moyens 
nécessaires pour que l’opération 
de vente des vignettes automobiles 
se déroule dans les meilleures 
conditions», souligne le document.
Pour éviter tout éventuel 
désagrément les propriétaires des 
véhicules «sont invités à accomplir 
cette obligation légale, dès le 
lancement de l’opération, sans 
attendre l’approche de la fin de la 
période indiquée plus haut», avise 
la DGI.
La direction a, par ailleurs, attitré 
l’attention des propriétaires des 
véhicules sur «la nécessité de 
s’assurer, avant leur acquisition, du 
tarif légal des vignettes applicables 
à leurs véhicules, et ce, en se référant 
au tableau des tarifs», précisant que 
pour les véhicules utilitaires, le tarif 

des vignettes est fixé selon le poids 
total en charge (PRC).
En outre, la carte provisoire de 
circulation (carte jaune), tient lieu 
de carte d’immatriculation (carte 
grise), soulignant que les détenteurs 
de ces cartes provisoires doivent 
s’acquitter de la vignette dans 

un délai de 30 jours à compter de 
la date de mise en circulation du 
véhicule, sur le territoire national.
La DGI a, en outre, rappelé que la 
vignette doit être apposée sur le 
pare-brise du véhicule.
Les véhicules à immatriculation 
spéciale appartenant à l’Etat et aux 

collectivités locales (communes/
wilayas), les véhicules dont 
les propriétaires bénéficient de 
privilèges diplomatiques ou 
consulaires, les ambulances, les 
véhicules équipés de matériel 
sanitaires, les véhicules équipés 
de matériel de lutte anti-incendie, 
les véhicules équipés destinés aux 
handicapés, ainsi que les véhicules 
équipés d’un carburant GPL/C, 
(article 27 de la loi de finances 
2011) ou gaz naturel, carburant 
GNC (article 11 de la loi de finances 
2016), sont exemptés de la vignette, 
rappelle la DGI.
Selon la même source, les non-
concernés par la vignette automobile 
sont les tracteurs et autres engins 
agricoles, les véhicules à moins 
de quatre roues (motocyclettes, 
vélomoteurs), les engins de travaux 
publics, ainsi que les remorques.

Une difficulté à circuler 
dans plusieurs communes 
montagneuses de la 

wilaya de Jijel a été enregistrée, 
lundi, suite aux chutes de 
neige, a-t-on appris auprès de 
la Direction locale des travaux 
publics (DTP).
Selon la même source, les services 
de la DTP sont intervenus, 
lundi matin, dans plusieurs 
communes montagneuses de la 

wilaya, notamment El Aouana, 
Sidi Maârouf, Ouled Rabah et 
Ouled Askeur pour faciliter la 
circulation sur les axes routiers où 
des «difficultés à circuler» ont été 
enregistrées suite aux chutes de 
neige.
Les éléments de la DTP sont 
intervenus pour évacuer la neige 
sur le chemin de wilaya (CW) 137 
dans sa partie reliant les zones de 
Cherait - El Garne et Bir Hellouf 

dans la commune d’El Aouana et 
le tronçon reliant les communes de 
Sidi Maârouf et Ouled Rabah au 
niveau de la région de Boutouil, a 
ajouté la même source.
Les mêmes éléments sont 
intervenus également sur le CW 
135 A dans la commune d’Ouled 
Askeur pour évacuer la neige et 
faciliter le trafic au niveau de la 
localité de Zouitna, a-t-on fait 
savoir.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du 

territoire, Kamal Beldjoud a salué 
mardi «le haut professionnalisme» 
du corps de la Protection civile 
dans la gestion des différents 
accidents et catastrophes 
naturelles.
Présidant la cérémonie de 
célébration de la journée 
internationale de la Protection 
civile (1 mars de chaque année) 
au siège de l’Unité nationale 
d’instruction et d’intervention 
de la Protection civile de Dar El-
Beida, M. Beldjoud a indiqué 
que «le corps de la Protection 
civile jouit aujourd’hui d’un 
haut professionnalisme dans la 
gestion des différents accidents 
et catastrophes, et ce, grâce à 
l’expérience qu’il a acquise au fil 
des années».    
«Cette expérience a été démontrée 
à travers les interventions de ses 

équipes aux niveaux national et 
international», a-t-il souligné 
citant les feux de forêts ayant 
touché plusieurs wilayas du pays 
l’été dernier.
«Les éléments de la Protection 
civile ont été à la hauteur lors des 
feux au côté des institutions de 
l’Etat et les instances publiques 
ayant contribué, à leur tour, à 

l’aide des familles sinistrées et 
à leur tête l’Armée nationale 
populaire (ANP).
Le ministre a salué également le 
rôle des bénévoles dans la gestion 
des catastrophes majeures.
A ce propos, il a évoqué le rôle 
de l’Observatoire national de la 
société civile initié par le président 
de la République en vu de 

«créer une société civile capable 
d’assumer ses responsabilités 
constituant un réservoir des 
énergies pour promouvoir le 
volontariat et devenir un élément 
essentiel dans la mise en place de 
plans des catastrophes naturelles 
au niveau central et local».
Le ministre a appelé, dans ce 
sens, les institutions concernées 
par la lutte contre les catastrophes 
à œuvrer à «l’apprentissage et la 
formation des volontaires en vue 
de leur permettre de s’acquitter de 
leurs missions au mieux et d’être 
prêts à faire face à toute éventuelle 
urgence», soulignant l’importance 
de la «pleine disponibilité» de 
l’élément et du responsable de 
la protection civile en vue de 
faire face aux catastrophes et aux 
dangers.
Beldjoud a saisi cette occasion 
pour mettre en avant «les 
sacrifices indicibles» des éléments 
de la Protection civile dans la lutte 

contre le covid-19 ainsi que les 
retraités du secteur qui ont «voué 
leur vie au service dans le souci de 
promouvoir et de développer ce 
corps pour atteindre la place qu’il 
occupe aujourd’hui».
Il convient de noter que le 
ministre a présidé la cérémonie 
de promotion et de remise des 
grades aux lauréats de l’examen 
professionnel de 2021 qui a donné 
lieu à la réussite de 52 médecins 
commandants, 430 capitaines, 70 
lieutenants et 753 sergents.
Les éléments du Groupement 
aérien de la Protection civile ont 
obtenu une promotion de mérite 
spéciale et ont été promus à un 
grade supérieur en remerciement 
de leurs sacrifices lors des 
opérations d’extinction des feux 
de forêts de l’été dernier.
Une distinction a également été 
remise aux retraités et aux sportifs 
ayant remporté la coupe d’Algérie 
de football de la protection civile.
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La période d’acquittement fixée du 1er au 31 mars 2022

Chute de neige à JiJel:

Trafic difficile dans plusieurs communes montagneuses

Beldjoud salue le professionnalisme de 
la Protection civile dans les catastrophes


